

Se espera que esta tarde pueda quedar constituido el nuevo Gobierno

Una garantía y un programa

La primera jornada de la crisis, si no ha sido lo suficientemente clara para permitir un pronóstico concreto sobre la solución, ha sido interesante, en orden a dos ideas principales que esbozábamos en nuestro comentario de ayer. Sagazmente se ha considerado necesaria la crisis total. La modificación reducida del Gobierno no podía considerarse satisfactoria para resolver en toda su amplitud el problema político planteado. Con la crisis pequeña se suprimían, es cierto, dos de los más acusados matices de la formación anterior, en los cuales residía una parte no pequeña de su fracaso. El sectarismo complaciente, la pasiva incompetencia, eran típicos muy peligrosos del Gobierno dimitido. Pero ahí no estaba toda la sustancia del problema. Había más, y esto es lo que ha puesto en claro el día de ayer y lo que ofrece justificación plena al criterio de abrir una crisis de fondo.

LO DEL DIA

Nueva suspensión de "A B C"
Por no avenirse a las injustas imposiciones de la Casa del Pueblo, "A B C" ha tenido que suspender su publicación. Nuestros lectores conocen los antecedentes del asunto, que refería ayer en su carta a la Prensa el director del colegio, colega y que hoy amplía el propio señor Luca de Tena en las declaraciones que ha hecho a uno de nuestros redactores.

PARECE QUE STAVISKY ERA AGENTE REVOLUCIONARIO INTERNACIONAL

Se buscan ahora los talonarios de cheques del estafador
(Órbita telefónica de nuestro corresponsal)
PARIS, 1.—No toda la atención está aquí acaparada por las enconadas judiciales y parlamentarias. No se pierde de vista la situación política general, se hace intensa propaganda, se esclarecen las causas de los fracasos gubernamentales durante los últimos veintidós meses. La crisis francesa es crisis del cartel. El cartel es una combinación política peculiar de Francia; consiste en la alianza de radicales y socialistas, y su razón de ser es puramente electoral.

Un Consistorio secreto el día cinco

Votarán los Cardenales acerca de tres canonizaciones
Nueva alocución del Papa a propósito de Alemania
ROMA, 1.—El 5 del corriente, lunes, el Papa tendrá un Consistorio secreto a las once de la mañana para anunciar la provisión de las sedes episcopales vacantes y también para la votación de los Cardenales sobre la Canonización del Beato José Benedicto Cottolengo, el Beato Conrado Parzham y la Beata Teresa Margarita Redi. A continuación se celebrará un Consistorio público.—Dafina.

Presidido por Lerroux, con más base parlamentaria

Agrarios, liberales demócratas, y acaso, conservadores, formarán parte de él. Con un programa concreto sobre cuestiones de interés nacional, contará con el apoyo de amplios sectores de la Cámara. La crisis total se planteó por iniciativa del Presidente de la República
Hoy irán a consulta los jefes de los grupos parlamentarios
Ayer por la mañana quedó planteada la crisis total. A las once y veinte el señor Lerroux acudió al Palacio Nacional para comunicar al Presidente la dimisión de los ministros señores Martínez Barrio y Lara. El señor Alcalá Zamora entendió que, dada la importancia de las carteras, era conveniente abrir consultas, y quedó planteada la crisis total.

Las consultas

Alba
A las cinco menos cinco llegó a Palacio el presidente de la República, y cinco minutos después el señor Alba, quien sin hacer manifestaciones subió a las habitaciones del jefe del Estado.
A las cinco y veintidós llegó el señor Besteiro y casi al mismo tiempo salió el presidente de la Cámara, quien dijo a los periodistas:
—Casi nada. No hay necesidad de nota. He dicho a Su Excelencia el presidente de la República, contestando a su amable requerimiento, que la solución de la crisis, a mi juicio, no ha de ser otra sino una plena ratificación de poderes al señor Lerroux, para que éste pueda formar un Gobierno de amplia base dentro de las fuerzas parlamentarias. Ahora bien, dejándoles en libertad de elegir sus colaboradores.

Asturias, incomunicada desde hace tres días

En los puertos de Pajares y Reinosa la nieve alcanza una altura de dos metros
OVIEDO, 1.—Ha cesado de nevar en la capital, pero no así en diversos puntos de la provincia, sobre todo en el puerto de Pajares, donde continúan intercomunicadas las líneas férreas y las carreteras. No se sabe cuándo podrá circular los trenes, pero la nieve alcanza en la vía una altura de dos metros y las máquinas exploradoras no pueden trabajar por falta de energía eléctrica. Las grandes avalanchas de nieve que constantemente se desprenden de las montañas imposibilitan los trabajos para dejar expedita la vía. Sólo se puede circular desde el puente de los Fierros a Gijón. El gobernador ha regresado a Oviedo por no haber podido continuar el viaje a Madrid emprendido el martes. Como también se encuentra intercomunicado el puerto de Reinosa no se puede hacer el transbordo de los trenes del Cantábrico, por lo que Asturias está incomunicada desde hace tres días y no recibe correspondencia.

El día 9 terminará la temporada teatral

Anoche lo acordaron los empresarios, por las bases de trabajo de los músicos
Anoche celebraron una reunión los empresarios de teatros de Madrid, en la que acordaron dar por terminada la temporada teatral el próximo día 9, en vista de que no ha sido posible llegar a un acuerdo en cuanto a las bases de trabajo de los profesores de orquesta. El plazo señalado para el cierre de los teatros es el exigido legalmente para comunicar la rescisión de los contratos entre las Empresas teatrales y sus artistas.

Se ha procesado en Viena a los caudillos

El Comité directivo del socialismo acusado de alta traición
VIENA, 1.—El procurador de la República ha acordado que comparezcan ante el juzgado, el burgomaestre de Seitz, el ex canciller Reuner, dos diputados y diecisiete jefes del partido socialista, especialmente Otto Bauer y Julius Deutsch, que actualmente se encuentran refugiados en el extranjero. Se les acusa de alta traición, y contra ellos se seguirá procedimiento ordinario, sin que se les aplique, por lo tanto, la ley marcial.

Ayer fué proclamado el Emperador de Manchuria

La ceremonia duró sólo un cuarto de hora
SIN KING, 1.—El presidente Pu Yi ha sido proclamado esta mañana emperador de Manchukuo.
La ceremonia ha durado escasamente un cuarto de hora. Pu Yi ascendió a la última de las seis terrazas de mármol, que constituyen el altar y otro. Según la tradición, en aquel momento entró en él el espíritu de los dioses.
Fueron entregados al emperador un dieno, un amuleto de jade y una pieza de tela.

Un monstruo marino en una playa francesa

El color y la forma coincide con el del lago escocés
PARIS, 1.—De uno de los pequeños puertos de la proximidad de Cherbourg, el de Querveville, ha llegado la noticia de que ha varado en su playa un monstruo marino de especie desconocida allí, y que se cree pariente del célebre monstruo del lago Ness de Escocia, porque es muy parecido. Se ager por las informaciones de él se tienen. Mide cerca de ocho metros de largo, tiene cabeza gruesa y cuello de algo menos de un metro. Su color es azul grisáceo y está provisto de dos aletas laterales y una a lo largo de la espina dorsal. El cadáver del pretendido monstruo será sometido al examen de profesores de Historia Natural, pues podría suceder que perteneciera a alguna especie conocida, pero no frecuente en estos parajes.

Indice - resumen

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes sections like 'La vida en Madrid', 'Cinematogramas y teatro', 'Deportes', 'Información comercial y financiera', 'Crónica de sociedad', 'Aventuras del gato Félix', 'Anuncios por palabras', 'Una conspiración política por medios mágicos', 'Mujeres (Pepita)', 'Vargas', 'Notas del block', 'Dos almas (folefin)', 'Jules Cocheris', 'PROVINCIAL.—Se posesiona de su cargo el nuevo comisario de Orden público de Barcelona', 'EXTRANJERO.—Un Consistorio secreto el día 5 para decidir acerca de tres canonizaciones', 'Los Habsburgos', 'El debate', 'PAGO ADELANTADO', 'ESPECTACULO CONCERTADO'.

Donativos para el I. S. O.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes 'Suma anterior', 'X. X.', 'Señor Merello', 'Total'.

Se detiene en Alemania a un pastor protestante

Berlin, 1.—El periódico "Deutsche Allgemeine Zeitung" publica una información en la que dice que la Policía política del Estado ha detenido esta mañana al Superintendente de Makiemburg, señor Jordán.
El mencionado periódico agrega que la detención obedece a la actividad hostil al Gobierno que el señor Jordán.

El debate

Provincias... 5 pesetas trimestre
Madrid... 2,50 pesetas al mes.
PAGO ADELANTADO
ESPECTACULO CONCERTADO

Los Habsburgos

VIENA, 1.—La Federación corporativa del personal de hoteles, cafés y empuerzas análogas, que cuenta varios miles de miembros, ha pedido al arzobispo Otto que acepte el patronato de la institución.

Planteamiento de la crisis

El presidente del Consejo llegó a las diez y media de la mañana a la Presidencia del Consejo, donde recibió algunas visitas. Luego marchó directamente al Palacio Nacional.
A las once llegó al Palacio Nacional el Presidente de la República, y veinte minutos después se personó allí el jefe del Gobierno, al cual abandonaron los periodistas, diciéndole:
—Despacho ordinario, señor presidente?
—Ordinario, extraordinario y supraordinario—contestó el señor Lerroux, y sin decir más subió al despacho del jefe del Estado.

Crisis total

Poco después de las doce salió del Palacio Nacional el señor Lerroux, al cual preguntaron los periodistas:
—Crisis?
—Parcial?
—Total. He venido para tratar la cuestión tal y como se había planteado, limitándose la crisis a los dos milistas que habían presentado la dimisión, los señores Martínez Barrio y Lara, que el Presidente autorizó, y a un

El nuevo comisario de Orden público de Barcelona

Ha sido designado el señor Coll, amigo del presidente de la Generalidad. Continúa en igual estado la huelga del arte textil de Sabadell

(Crónica telefónica de nuestro corresponsal.)

BARCELONA, 1.—El señor Santaló, jefe de la minoría parlamentaria de la Esquerra, llegó de Madrid espantado ante el rumbo que pueda seguir la política nacional, y Companyns le ha obligado a regresar inmediatamente a Madrid para que no falte a los altos Poderes de la República la presión de la Esquerra, dispuesta a todo trance a impedir que la política tome orientaciones poco agradables para la Generalidad, que se teme, como el mayor contratiempo, la probabilidad de una orientación derechista en el Gobierno de Madrid.

Todos los de la Esquerra consideran la situación grave, y se indignan con irreprimible mal humor ante la actitud de las derechas. Principalmente arrastran en sus censuras contra la Lliga, a la que acusan de estar realizando en Madrid una labor antistatutista. La Esquerra no encuentra otra solución que un Gobierno Aznara, con el inevitable ministro designado por la Generalidad y con sucesivas disoluciones de Cortes, hasta llegar a un Parlamento incondicional de izquierdas, como las disueltas Cortes Constituyentes.

Claro es que Companyns no ha hecho ninguna manifestación respecto a la crisis, pero a él y a todos preocupa grandemente lo que pueda ocurrir, y sobre todo, preocupa el convencimiento de que ha de ser la Esquerra, desde la

Generalidad, quien, con decisión y audacia, decida la marcha de la política española.

La huelga general declarada en Sabadell puede ser un entorpecimiento para los planes y la táctica de la Esquerra, y se han dado órdenes para que con toda rapidez se resuelva el conflicto, o, por lo menos, se aplaque.

Esta noche se han improvisado manifestaciones patrióticas, con banderas separatistas y gritos contra GIL ROBLES, Lerroux y contra el propio Jefe del Estado. La intervención de los guardias de Asalto ha puesto de relieve que entre los grupos de alborotadores estaban algunas personalidades de la Generalidad. La Policía sostuvo un altercado con un grupo que, a pesar de todos los requerimientos, se negaba a disolverse. No pudo practicarse detención alguna, porque entre el grupo estaban, entre otros, el consejero de Economía de la Generalidad, señor Comorera, y el diputado Franjozá. También el doctor Deneás hizo acto de presencia, si bien se abstuvo de intervenir, quizás en consideración a lo deseado del exiguo número de manifestantes.

Verdaderamente, para la Esquerra el momento actual es extremadamente difícil. Lo peor que puede pasar es que se constituya en Madrid un Gobierno que no dé a las cosas de Cataluña más importancia que la que en realidad tienen, sin exageraciones ni abultamientos.—ANGULO.

La J. A. P. ha celebrado Junta general

Fué elegida la directiva, de la que forman parte abogados, obreros, ingenieros, comerciantes y empleados

Discursos de los señores Labora y Valiente

Se ha celebrado Junta general ordinaria de la J. A. P., bajo la presidencia del presidente don José María Valiente.

El secretario señor Santiago y Castiella dió lectura a la Memoria de Secretaría, que fué aprobada. El señor Santiago y Castiella fué muy aplaudido. El tesorero señor Parrondo lee el estado de cuentas, que también mereció la conformidad.

El señor vicepresidente, don José María Pérez de Labora, dió a conocer el plan de actuación de la J. A. P.; expuso la importancia de la política de las Juventudes y la necesidad de que se forme para la regeneración política española, formación que se realiza por Centros de estudios, Academia de Oratoria, Biblioteca, etc., completándose con la formación deportiva. También habló de la activa propaganda que se realiza en toda España. Señaló la importancia de la Asistencia social llevada a cabo por Acción Popular por el impulso de la J. A. P. en unión con la Juventud Feminina.

El presidente, señor Valiente, señala como gente de la J. A. P. a abarcando todas las actividades de Acción Popular, donde ocupa sus puestos principales. Explica luego lo que significa el Congreso de Juventudes, los 19 puntos son un triunfo alcanzado por la J. A. P., pues sin quebrantar la disciplina de Acción Popular, encarna en su programa el pensamiento de todas las Juventudes españolas, que muchos conocen con nombre extranjero; toda la tradición adaptable hoy en España está en esos 19 puntos. (Ovación.)

Ninguna dificultad, el máximo fervor de la lectura de esos puntos se ha encontrado en el que es el primer miembro de la J. A. P. (Enorme ovación al señor Gil Robles por el público puesto en pie.) Lo que hacen los diputados de la C. E. D. A. es un sacrificio, no es pasaje, ni tradición, sino abnegación; había que juzgarse el mito Lerroux, pero vamos agotando la paciencia. Se entrará en la política a gobernar, en busca del estado nuevo que pide España, porque preciso que España se salve. (Aplausos.) Explica luego el Congreso en sus dos partes: primero dos días de estudio, 6 y 7 de abril en Madrid, y luego el 8, el gran acto de El Escorial. Vendrán muchos miles de jóvenes de toda España. Los jóvenes, en pie, vitorea a su presidente. Llegada la hora de renovación de los cargos que tocan vacar y designados los que habían de ocuparlos, queda la Junta asistida: Presidente, José María Valiente; vicepresidente, José María Pérez de Labora; secretario, Gregorio Parrondo; contador, José Ramón Prieto; vocales: Ricardo Carrizo, Mariano García Cortés, Joaquín García Gallo, Máximo Gómez, Juan Jesús González, José Luis Izquierdo, Ramón López Sáez, Ramón de Madariaga, Pedro Morio, Adolfo Navarrete, José María Navarrete, Francisco Quirós, Ramón Ríos y Mariano Serrano. Al comunicarse la elección de esta Junta, en la que figuran abogados y obreros, ingenieros, arquitectos, comerciantes y empleados, los socios la ovacionaron. Se concedió un voto de gracias a los miembros salientes. Para la Comisión Revisora de Cuentas se designó a don Francisco Adriaensens, don Alejandro Alcón y don Modesto Rodríguez.

Se acordó pedir que se destaque por las organizaciones de toda España los valores tradicionales de cada localidad y favorecer a los obreros católicos. La Junta general quedó enterada de la gestión hecha por la directiva a favor de los socios Francisco Melguizo y Pedro Merlo, presos desde el 14 de enero, mostrando su complacencia por ellas y su adhesión a los compañeros.

La Juventud Feminina

Mañana sábado, día 3, a las siete y media de la tarde, tendrá lugar la primera conferencia de la serie organizada por la Juventud Feminina de Acción Popular, en la cual don Nicolás González Ruiz disertará sobre el tema "Un gran suceso periodístico del siglo XVIII: El collar de la reina". La conferencia se celebrará en el salón de actos de Acción Popular, Alfonso XI, 4.

Nueva directiva del Centro de la Prosperidad

En la reunión celebrada últimamente fué nombrada la nueva Junta directiva del Centro de Guindera-Prosperidad de Acción Popular, en la forma siguiente: Presidente, don Eduardo Espinosa de los Monteros; vicepresidente, don Pablo Rubio y Rubio; tesorero, don Enrique Cantallops Terradas; contador, don Luis Antelo; secretario, don Pedro Sánchez Fernández; vicesecretario, don José Félix Rodríguez Lezcano; vocales: don Félix Senent Monzó, don Martín Crespo Iglesias, don Pedro Vergara de la Riva, don Mariano Melguizo Fernández y don Ignacio Juarraz Martín.

La Asistencia Social

Para evitar sorpresas a las personas que deseen contribuir económicamente a las obras de Asistencia Social que Acción Popular sostiene, se les advierte que los donativos para tal fin solamente se recaudan en las oficinas de la entidad, Alfonso XI, número 4, no teniendo a nadie autorizado para cobrarlos a domicilio.

Robo de un "taxi"

BARCELONA, 1.—En la plaza de la Oliva unos desconocidos se apoderaron de un "autotaxi" en la forma acostumbrada.

El rasgo de un chófer

El diputado popular agrario por Sevilla don Jesús Pabón y Suárez de Arriba dejó ayer olvidados en un "taxi" varios documentos, entre los que se hallaban pólizas de seguros por valor de varios miles de pesetas. El señor Pabón notó la falta de estos documentos al llegar a su domicilio, y poco después de este momento recibió cuanto había dejado olvidado. El chófer del "taxi" que utilizó hizo la entrega al portero de casa sin aguardar siquiera a que el señor Pabón le expresara su agradecimiento.

FIGURAS DE ACTUALIDAD



El catedrático don Angel González Palencia, que explicará unos cursos de Literatura Española en la Universidad de Stanford, en California

De nuevo alcanza la personalidad científica del señor González Palencia una revalidación internacional. El ilustre arabista, incansable en una labor fecunda, significada por méritos propios, ha sido invitado por la famosa Universidad de Stanford, para explicar, durante los trimestres de primavera y verano, unos cursos de Literatura Española. Nunca podría ir mejor llevada la Historia literaria de nuestro pueblo a otros países interesados en ella, acaso porque hombres del talento y el esfuerzo de González Palencia la hicieran conocer y desear. Honrémonos con el deseo de la Universidad de Stanford y aplaudamos el acierto que tuvo para su elección. El señor González Palencia, catedrático en la Facultad de Filosofía y Letras, de Madrid, y académico de la Historia, tiene sobre todos sus méritos oficiales, el que le da su entusiasta vocación por el estudio de nuestros valores y el de su esfuerzo por situarlos en esa esfera amplia que les corresponde. Dentro de breves días emprenderá su viaje don Angel González Palencia, al que deseamos en esta nueva y dignísima misión el mismo acierto que le acompañó siempre.

Peregrinación a Roma de Consejo de Disciplina en la Juventud Católica

Ensayo de los cantos litúrgicos que han de entonar los jóvenes

Hoy viernes deberán acudir al Colegio del Pilar, Castelló, 54, a las siete de la tarde, todos los jóvenes que se hayan inscrito para la gran Peregrinación a Roma de la Juventud Católica Española. En esta reunión se ensayarán los cantos litúrgicos que han de entonarse en Roma durante los actos religiosos.

Bendición de banderas

La Juventud Católica de la parroquia de San Antonio de la Florida celebrará la bendición de su bandera el domingo día 4. En ese día, a las nueve de la mañana, se celebrará una misa de comunión general y a las once una misa cantada por los coros de las Hijas de María y los de la Juventud Católica masculina, dirigidos por don Agustín Sánchez. Seguidamente se bendicirá la insignia y se verificará el juramento. A este acto están invitadas todas las juventudes católicas de Madrid.

A las cinco de la tarde, en el salón de los Sagrados Corazones, calle de Berro, se verificará una velada artística.

ELCHE, 1.—El próximo domingo celebrará la Juventud Católica de esta ciudad la solemne bendición de su bandera en la iglesia del Salvador. Actuarán de padrinos la señorita María Serrano Sánchez y don Andrés Botella Brí. A continuación se celebrará una velada literaria en honor de Santo Tomás de Aquino.

La huelga de alumnos del Magisterio

Recibimos la siguiente nota: "Los alumnos del Magisterio Primario (plan 1931), acudimos a una convocatoria, en la que se nos prometieron 4.000 pesetas y ocupar en el escalafón del Magisterio los últimos lugares de la categoría que a este sueldo corresponden."

Posteriormente, el Reglamento de Normales, aparecido el 4 de mayo próximo pasado, nos privó del lugar que debíamos ocupar en el escalafón, al decir literalmente en el artículo 48: "Se distribuirá el sueldo de 4.000 pesetas, pasando a ocupar los últimos lugares del escalafón."

Contra este elevamos los alumnos de toda España nuestra enérgica protesta. Sometido el conflicto a informe del Consejo Nacional de Cultura, éste (según varias manifestaciones del director general, hechas al representante de nuestra Federación Central), pretendió arreglarlo atrevidamente, disponiendo que pasásemos con 3.000 pesetas a ocupar los últimos lugares del escalafón. Profundamente contrariados por tanta injusticia, elevamos nuestra protesta a la Prensa española, a fin de que el pueblo tenga conocimiento de la manera como las autoridades docentes respetan las leyes sancionadas por las Cortes, y para que comprenda la razón que nos asiste al negarnos rotundamente a entrar en clase, en tanto no se nos garanticen nuestros derechos. El Comité de huelga: Casto Villanueva, Guzmán Álvarez, Fidel Lolo, Isabel Domínguez, Apolinar Gómez, Felipe Prieto.

CADIZ, 1.—Continúa en el mismo estado la huelga de los normalistas. El claustro de profesores de la Normal ha acordado la formación de expedientes disciplinarios. Los alumnos de los Institutos, atendiendo a los requerimientos de los huelguistas, abandonaron las clases, que se han tenido suspendidas. Se proyecta pedir también el apoyo de los demás escolares. Se ha telegrafiado al director general de Enseñanza, protestando contra el acuerdo del claustro.

Un cursillo de estudios sociales en Oviedo

Organizado por la A. C. de P. se celebrará durante un mes de la próxima primavera

Continúan en Salamanca las conferencias sobre Acción Católica

OVIEDO, 1.—El Centro de Oviedo de la Asociación Católica de Propagandistas ha organizado un cursillo de estudios sociales que se celebrará en esta capital durante un mes de la próxima primavera. Se han establecido varias becas, para cuya adjudicación ha quedado abierto el plazo de presentación de instancias.

La Semana de Acción Católica en Salamanca

SALAMANCA, 1.—Con motivo de la Semana de Acción Católica, hoy a las once y media de la mañana, don Abilio Bellón dió en el Seminario una conferencia para sacerdotes, en la que disertó sobre los medios para conseguir la formación de la conciencia cristiana en los asociados a Acción Católica. El mismo orador, en el templo de la Clerería, dió una conferencia pública sobre la necesidad urgente de organizar la Acción Católica.

También don Pío Salgueiro habló ante las Directivas de las Asociaciones, poniendo de manifiesto que la Acción Católica no viene a destruir, sino a condicionar. Por la tarde dió otra conferencia para seminaristas, sobre las relaciones de la Acción Católica con las obras auxiliares.

Los Padres de Familia de Murcia

MURCIA, 1.—En el domicilio social de la Asociación de Padres de Familia de Yecla se celebró una Junta general presidida por el párroco señor Esteban Díaz, en la que se acordó nombrar una Comisión de propaganda encargada de llevar a cabo esta labor para aumentar el número de afiliados. El señor Esteban Díaz pronunció breves palabras en las que señaló la necesidad imperiosa de formar ambiente favorable al desarrollo de la entidad y exhortó a los directivos a proseguir esta obra tan querida por Su Santidad. Anunció, además, el propósito que existe de crear escuelas, tanto para niños como para niñas, con el fin de contrarrestar la enseñanza laica que se da en otros centros.

Ayer llegaron más de mil vinitores manchegos

Expusieron la grave crisis del vino a los ministros de Agricultura e Industria

Los acompañaban los diputados del grupo vitivinícola

Ayer mañana, y procedentes de las cuatro provincias manchegas de Ciudad Real, Toledo, Albacete y Cuenca, llegaron a Madrid más de un millar de vitivinicultores, con el propósito de hacer llegar a conocimiento del Gobierno la situación crítica por que atraviesa aquella región, ante la persistente depreciación de los vinos y la absoluta paralización en las transacciones comerciales.

A las once de la mañana acudieron en nutridos grupos al ministerio de Agricultura con el propósito de entrevistarse con el señor Del Río. Les acompañaban gran número de diputados pertenecientes al grupo parlamentario vitivinícola. Estos se entrevistaron primeramente con el ministro, al que informaron de que los comisionados de la región manchega acudían al Gobierno en demanda de que se les revalorice el vino, su única fuente de riqueza, mediante el desplazamiento del mercado a los usos de boca, para que al aumentar el volumen del vino destinado a la producción de alcohol vinico, se consiga el descomestamiento de las grandes existencias en bodega.

Los viticultores manchegos ocuparon totalmente el salón grande del ministerio, donde fueron saludados por el ministro. Este declaró que, atendiendo las sugerencias del grupo parlamentario vitivinícola, llevó al Consejo de ministros celebrado el martes último un decreto de acuerdo con la propuesta del grupo y, por lo tanto con las aspiraciones de los allí presentes, pero que el asunto fué sometido a estudio de los ministros para resolver en el Consejo próximo.

Seguidamente los parlamentarios vitivinícolas visitaron al ministro de Industria y Comercio, al que también informaron del problema. El señor Samper prometió que estudiará el problema con el más amplio espíritu de justicia.

Cuando los representantes manchegos iban a entrevistarse con el presidente del Consejo de ministros llegó a ellos la noticia de estar el Gobierno en crisis, por lo cual desistieron de su propósito.

A las cuatro de la tarde, se reunió en la sección segunda del Congreso el grupo parlamentario vitivinícola para estudiar de nuevo el asunto con el asesoramiento de algunos elementos caracterizados venidos a Madrid.

Por la noche regresaron los comisionados a sus provincias.

El manifiesto de los extremistas de Puertollano, al fiscal

Ciudad Real, 1.—El gobernador ha pasado al fiscal el manifiesto, repartido por los elementos anarquistas de Puertollano, en el que excitaban a la acción directa. No se han practicado acciones.

El gobernador ha impuesto una multa de 250 pesetas al teniente alcalde del Ayuntamiento de Manzanares, Pedro Gallego, por pronunciar conceptos subversivos y excitar a la violencia en un mitin, en el que habló en unión del señor Saborit.

El conflicto de "A B C"

Una reunión infructuosa del Jurado Mixto de Artes Gráficas

Los obreros pretenden el monopolio para las colocaciones en Prensa Española

Unas declaraciones de don Juan Ignacio Luca de Tena

"A B C". Cuando llegamos al edificio de Prensa Española, grupos de obreros charlaban y discutían en la puerta. Entramos. Al momento nos recibe con exquisita cortesía don Juan Ignacio Luca de Tena.

Imperturbable, sereno. El director de "A B C" empieza a contestar a nuestras preguntas, que interrumpen anuncios de visita, consultas de redactores, llamadas telefónicas. Estamos en la plena intimidad de su despacho de trabajo. Por estarlo somos los primeros en enterarnos de que ha sido encarcelado el distinguido escritor don Alvaro Alcalá Galiano.

Cómo surgió el conflicto

Empezamos nuestra labor informativa. Versión del conflicto, de sus orígenes y de sus motivos.

Hace unos diez días—nos dice nuestro ilustre interlocutor—vino un obrero afiliado a la Casa del Pueblo a sustituir a otro que trabajaba en Prensa Española y que se encontraba enfermo. Primer incidente. El delegado marxista se puso a trabajar en nuestros talleres. Por la tarde dió otra conferencia para seminaristas, sobre las relaciones de la Acción Católica con las obras auxiliares.

Mas, el delegado de la Casa del Pueblo, no se resignó a perder la partida. En la tarde de ayer conminó a la Empresa a que dicho obrero abandonara el trabajo, porque, en caso contrario, irían todos al paro inmediatamente. Dicho y hecho. Sin aguardar resolución alguna del Jurado mixto, como determina la ley, se precipitaron en la huelga y se colocaron en una actitud abiertamente ilegal.

¿Misma actitud? Bajó a los talleres, reunió al personal, y ante las manifestaciones de muchos de que deseaban seguir trabajando si les apoyaba la Empresa, les dijo que no les faltaría este apoyo incondicional y que buscaría la asistencia necesaria para que fuera respetado el derecho de libertad de trabajo.

Todo inútil. El paro continuó en casi todas las dependencias y hubo de requerir al notario señor Casanueva para que levantara acta, después de comprobar por sí mismo la lamentable huelga de brazos caídos. Ante tal actitud y atendiendo a la ley de Jurados mixtos y a la de Contrato del Trabajo, la Empresa ha acordado el cese de los obreros declarados en huelga. Y estando absolutamente segura de no haberse salido en un solo instante de las leyes vigentes y convencida de la ilegalidad de la huelga, se dispone a mantener su derecho ante los Tribunales competentes.

Falsedades socialistas

—¿Ha leído usted lo que dice "El Socialista" de hoy? —La falsedad de sus afirmaciones se demuestra por la misma contradicción en que incurre, pues mientras dice al principio de su información que "la empresa dió entrada en sus talleres a elementos fascistas para ocupar diferentes puestos de trabajo", más abajo añade que ocurrió el conflicto presente.

En realidad, tiene razón a medias, sólo en esta última parte. El conflicto ha surgido por la admisión de un solo obrero, que no pertenece a la Casa del Pueblo, pero que, según él, tampoco pertenece al fascio. Hay otra afirmación inexacta. La de que Prensa Española incumple las bases aprobadas para los obreros en el Jurado mixto. Esta afirmación, falsa de todo punto, se rebate por el hecho de que no existe, hasta ahora, en el Jurado mixto ni una sola reclamación de los obreros de Prensa Española.

Yo no injurio ni pierdo los estribos al contestar estas falsedades; porque demuestro que son falsas con hechos.

Beneficios para el personal

—Si, señor. Esta actitud es tanto más lamentable e incomprensible por cuanto toda la historia de Prensa Española está llena de beneficios y atenciones y concesiones de justicia social para cuantos en ella han trabajado.

Jamás ha ocurrido entre nosotros un conflicto obrero, ni ninguna huelga. Sólo recordamos uno pequeño, por cierto, ocurrido hace veinticinco años, con motivo de un despido. Es decir, que nunca ha habido la menor pugna y disputa en materia de salarios y beneficios a los trabajadores. Todo lo contrario.

Fuó "A B C" quien primero implantó la jornada de ocho horas, mucho antes de que fuera obligatoria, este es, en 1913. Y también quien concedió a los obreros participación en los beneficios obreros, en la misma proporción sobre el sueldo anual de cada funcionario u obrero, que lo que cobraba el capital o acción, es decir, que si la empresa repartía a las acciones un 20 por 100 como beneficio, cada obrero venía cobrando un 20 por 100 de "plus" sobre su sueldo anual. El año 1931, en que se iniciaron las suspensiones de "A B C" y "Blanco y Negro", la empresa no sólo pagó los jornales y sueldos de los días de suspensión sino que a pesar de haber liquidado con 600.000 pesetas de pérdida, de sus fondos de reserva repartió a los accionistas el 30 por 100 del capital social y a cada obrero el 30 por 100 de su sueldo.

Entre 1929 1930 y 1931, este reparto de beneficios ascendió a una suma de más de un millón de pesetas. Como según, en 1931 importó 430.468.

Los jornales y sueldos durante las etapas de las tres suspensiones que ha sufrido "A B C", importó 30.000 pesetas.

Hay más todavía. Desde hace años estableció la empresa el asenso que

El comisario de Orden público

BARCELONA, 1.—El consejero de Gobernación ha manifestado que en el Consejo celebrado ayer se acordó aceptar la dimisión de don Tomás Ramón Amat del cargo de comisario de Orden público, por los motivos que alegaba en su escrito de dimisión. En virtud de las encuestas verificadas, se acordó que el secretario general de Orden público instruya expediente a funcionario o funcionarios que puedan resultar comprometidos en la cuestión del juego. También se convino en crear la plaza de jefe de servicio de la Comisaría de Orden público y proveer la plaza de comisario general. Para este último cargo se acordó nombrar, previa consulta al ministro de la Gobernación, como presidente de la Junta de Seguridad de Cataluña, a don Pedro Coll Llach, que fué delegado del Estado en el Consorcio almadraber, cuando fué ministro de Marina el señor Companyns. Para el cargo de jefe de Servicio se nombró al coronel de la Guardia civil retirado don José Casellas Puigdemasa.

Ambos han tomado posesión de sus cargos respectivos esta tarde, ante el consejero de Gobernación y diversas autoridades.

La huelga de Sabadell

BARCELONA, 1.—Continúa en igual estado la huelga del arte textil en Sabadell. El día transcurrió con tranquilidad, pues solamente hubo un tiroteo en la fábrica de los señores Trias, donde se intentaban cometer coacciones. Por la tarde se reunieron en el Ayuntamiento las representaciones patronal y obrera, bajo la presidencia del señor Cañadas, secretario del consejero de Trabajo. Para mañana está anunciada una Asamblea de huelguistas en el cine Imperial. Parece que hay especial empeño en que esta huelga se resuelva pronto.

Manifestación con banderas separatistas

BARCELONA, 1.—Esta noche se formó una manifestación en la plaza de Cataluña, que se dirigió por las rampas abajo. Los manifestantes llevaban banderas separatistas y daban vivas a la República y a Cataluña y mueras a los políticos de derechas. Al llegar a la altura de la calle de Fernando, los guardias les salieron al paso, temiendo que cargar con ellos. Los guardias se apoderaron de hojas clandestinas y de unos carteles contra el fascio y los políticos de derechas. Algunos de los manifestantes llegaron hasta la plaza de la República, donde se disolvieron.

La tapia del palacio del marqués de Comillas

BARCELONA, 1.—El alcalde, señor Pi Suñer ha manifestado que se había prohibido el derribo de la tapia del palacio del marqués de Comillas, para no quitar el tipismo de la Rambla. Se le preguntó si se iba a declarar monumento nacional o decorativo y el señor Pi Suñer replicó que eso era cosa de la Generalidad y que el Ayuntamiento se ha limitado solamente a evitar que se lleve adelante el derribo.

Arrojan líquido inflamable en un garage

BARCELONA, 1.—Esta tarde, a las siete, en un taller de carrocería de la calle de Córcega, 199, propiedad de Gabaldá y Chaveta, entraron dos desconocidos pistola en mano y arrojaron una botella de líquido inflamable contra un automóvil que había para reparar, dándole seguidamente a la fuga. El fuego pudo ser sofocado.

Se prohíbe la venta de un semanario

BARCELONA, 1.—El nuevo comisario

GUÍA DEL BOLSISTA

Por JOSE ANTONIO TORRENTE. Anuario de bolsillo.—Año I. Cotizaciones diarias, cambios medios, índices, negocio, comentarios, divisas, clima, vida sindical, estadísticas. Necesaria al rentista, especulador, hombre de negocios.

PEDIDOS AL AUTOR: EL DEBATE, ALFONSO XI, 4. Madrid, 2,50 ptas. Provincias, 3 ptas., a reembolso o en sellos de Correos.

quinquenos. Ahora mismo, el 1 de enero, acababan de ascender muchos obreros. Y el ascenso, aparte del que pudieran motivar los méritos, era de 25 por 100 sobre el sueldo inicial.

Ochocientos noventa obreros

—El personal de talleres de Prensa Española ascendía a 890 obreros, los cuales han ido a la huelga más del 90 por 100. No habían estado afiliados a la Casa del Pueblo hasta 1931. En que, durante la primera suspensión, fueron tantas las coacciones, que una gran parte del personal hubo de entrar en la agrupación socialista. La empresa no podía oponerse y cedió la libertad de sindicación, así como no les negó ninguno de los beneficios que tenían.

Duración del conflicto

—En verdad, lo ignoro. Me anima y me conforta a resistir la serie innumerable de adhesiones que vamos recibiendo de toda España. Lectores, suscriptores, colegas de Madrid y provincias, nos alientan a mantener nuestra actitud. Si encontramos obreros que quieran trabajar, continuaremos trabajando. Si no, seguirá cerrada la casa. A la empresa le costará más barato que cuando la suspensión decretada por la tiranía del Gobierno Aznar, porque entonces pagó a todo su personal, y ahora no tiene que pagar al de talleres.

Ello no obstante, procuraremos sacar a "A B C" sea como sea y lo antes posible, sin doblegarnos a exigencias de nadie. La empresa está dispuesta siempre a atender con todo el amor y justicia que los obreros merecen las justas reivindicaciones, pero está dispuesta también a que sea respetada la libertad de trabajo, a no dejarse gobernar por la Casa del Pueblo, ni a tolerar que ésta determine quiénes han de trabajar en nuestros talleres.

Reunión del Jurado Mixto

La Empresa de "Prensa Española", mediante un oficio, notificado al Jurado Mixto de Artes Gráficas el hecho producido en sus talleres, en los que, sin previo aviso, los obreros abandonaron el trabajo. A la vez, la Empresa notificó a todos sus obreros que, en uso de los derechos que las leyes le conceden, considera despedidos a todos aquellos que han abandonado el trabajo.

El presidente del Jurado Mixto, considerando de suma trascendencia este hecho, convocó a una reunión del pleno de todas las secciones del Jurado, reunión que se celebró ayer, a las siete de la tarde, y en ella expusieron sus puntos de vista los representantes patronales y obreros.

La representación patronal presentó a la deliberación del Jurado una propuesta en la que sintetizaba los hechos acaecidos en la forma siguiente: "El pleno del Jurado Mixto de las Artes Gráficas reconoce la ilegalidad de la huelga planteada a "Prensa Española", y consecuentemente la rescisión de las obligaciones derivadas de los contratos de trabajo que dichos obreros tenían celebrados con sus obreros". Esta propuesta particular quedó pendiente del voto del presidente.

Por su parte, los obreros pretendieron, en una proposición elevada al pleno, el reconocimiento explícito de un monopolio a favor de una organización obrera para el suministro de obreros de todas las secciones en los talleres de "Prensa Española", y un reconocimiento implícito de infracción de las bases de trabajo cometida por la Empresa.

Una nota del Bloque Patronal

Recibimos la nota siguiente: "Considerando el Comité ejecutivo del Bloque Patronal que lo sucedido en el periódico "A B C" con el "plante" de su personal de imprenta es un acto fuera de la ley y entra de lleno en la conclusión séptima de la Asamblea patronal del pasado domingo, felicitó a la Empresa de "Prensa Española" por su gallardía al no someterse a imposiciones ilegales, y acuerda, y así se lo comunica a las entidades agrupadas en el Bloque Patronal, solidarizarse con dicha Empresa en este caso concreto, con todas sus consecuencias, esperando sus órdenes para proceder según sea necesario.

Y para que la unidad de acción patronal sea conocida, el Comité ejecutivo del Bloque Patronal hace pública su resolución.

Los mejores aparatos de RADIO veálos en la exposición de S. I. C. E. Av. E. Dato, 9. Tel. 93.294

RADIOS RADIOFONOS para ondas de 9 a 2.000m De 9 y 16 TUBOS 1650 P.TS. 1950 Respectivamente. Modelos de Radiofonos desde 600r AEOLIAN

Los obreros de Constantina asaltan varias fincas

Y en Jaraco (Valencia) destruyen unos plantales de plántulas y tomates y cinco huertos de naranjos. En Trubia reclaman ahora los obreros los jornales de los treinta y ocho días que duró la huelga

SEVILLA, 1.—La Guardia civil de Constantina ha comunicado al gobernador para denunciar unos desmanes que se registraron anoche en dicho término municipal y por los que han quedado destruidos varios plantales de plántulas y tomates, en cantidad de muchos miles de plantas, y cinco huertos de naranjos. Después de la visita de esta Comisión, el gobernador ha recibido la del alcalde, quien manifestó que anoche se acostó temprano y esta mañana se levantó a las nueve, e ignoraba que hubiera ocurrido nada de lo que se denunciaba al gobernador. Este ha ordenado al comandante del puesto de la Guardia civil que haga las investigaciones necesarias para ver si el alcalde ha incurrido en negligencia, para pasar el tanto de culpa a los Tribunales de urgencia.

Destrozan varias plantaciones

VALENCIA, 1.—Una numerosa Comisión de vecinos de Jaraco ha visitado al gobernador para denunciar unos desmanes que se registraron anoche en dicho término municipal y por los que han quedado destruidos varios plantales de plántulas y tomates, en cantidad de muchos miles de plantas, y cinco huertos de naranjos. Después de la visita de esta Comisión, el gobernador ha recibido la del alcalde, quien manifestó que anoche se acostó temprano y esta mañana se levantó a las nueve, e ignoraba que hubiera ocurrido nada de lo que se denunciaba al gobernador. Este ha ordenado al comandante del puesto de la Guardia civil que haga las investigaciones necesarias para ver si el alcalde ha incurrido en negligencia, para pasar el tanto de culpa a los Tribunales de urgencia.

Reclaman los jornales de los días de huelga

OVIEDO, 1.—Los obreros de la fábrica de Trubia, en una Asamblea, han acordado que al obrero Aniceto López, cuyo despido originó la huelga, le sean abonados los jornales de los tres meses que estuvo dado de baja, y además que a los restantes se les abonen los jornales de los treinta y ocho días que duró el conflicto.

Ligeros disturbios en Alcalá

ALCALÁ DE HENARES, 1.—Terminado el plazo que se había señalado para el paro, ha sido convertido en huelga general. Se han registrado algunas coacciones. Los comercios han continuado.

Una Bolsa de Trabajo en Se detiene en Sevilla a un monedero falso

SEVILLA, 1.—La Policía ha detenido a Eduardo Escalera de la Rosa, de cincuenta y cuatro años, que había montado una pequeña fábrica de moneda falsa. En el taller se encontraron útiles para dicha fabricación y algunas monedas falsas. El servicio se llevó a cabo por mediación de un agente, que, fingiéndose interesado en la industria, entabó conocimiento con el detenido.

Conferencia en Pozoblanco

CORDOBA, 1.—En el domicilio de Acción Popular Agraria de Pozoblanco ha pronunciado una conferencia el diputado a Cortes por Córdoba, don José Montoro Tirado. El conferenciante dió cuenta de las gestiones realizadas para remediar la crisis obrera y de la actuación de la minoría popular agraria. El público, que llenaba ya sólo el salón sino los pasillos de la casa, ovacionó al orador.

Marruecos y Colonias

MANIFESTACIONES DEL ALTO COMISARIO MELILLA, 1.—El alto comisario, señor Rico Avello, salió para Villa Alhucemas después de visitar ayer los poblados y destacamentos militares de varias regiones. Anoche recibió la visita de varios regimientos, y después cambió impresiones con las representaciones oficiales de la ciudad. El señor Rico Avello ha sido poco explícito en sus declaraciones, pero en ellas ha dejado entrever que su plan irá encaminado a una honda y activa política de realidades en la sanidad, enseñanza, justicia y colonización. También estima necesaria la reorganización de las Intervenciones y una reforma administrativa en las cabillas. Sin embargo, se mostró muy reservado sobre el punto concreto del aspecto político de las plazas de soberanía en relación con la zona de protectorado.

Se detiene en Sevilla a un monedero falso

SEVILLA, 1.—La Policía ha detenido a Eduardo Escalera de la Rosa, de cincuenta y cuatro años, que había montado una pequeña fábrica de moneda falsa. En el taller se encontraron útiles para dicha fabricación y algunas monedas falsas. El servicio se llevó a cabo por mediación de un agente, que, fingiéndose interesado en la industria, entabó conocimiento con el detenido.

Operación Rusa

BIBLIOGRAFIA OPERA RUSA ¿Quiere usted conocer su origen y desarrollo? Lea la interesantísima obra RIMSKY-KARSAKOV "MI VIDA MUSICAL" Diez pesetas en librerías. Depósito: ESPAÑA-CALPE

Los robos de ayer

—Antonio Rollano Ponciano, que vive en la calle de García de Paredes, número 22, denunció robo de ropas y efectos en su domicilio, valorados en 400 pesetas.

Arden dos casas en Daganzo

Ayer mañana se recibió en Madrid la noticia de que en el pueblo de Daganzo, en las inmediaciones de Torrejón de Ardoz, se había declarado un violento incendio. Acudió el material y personal del segundo Parque de Bomberos, a las órdenes del capitán señor Alonso. No tuvieron necesidad de actuar, pues a su llegada ya habían ardiendo las dos casas simétricas.

OTROS SUCESOS

Niño con quemaduras graves.—En la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos, fué asistido de quemaduras de pronóstico grave, el niño de trece meses Vicente Bautista García, domiciliado en la calle de Mañadas, número 7. La criatura tuvo la desgracia de que le cayese leche hirviendo.

Incendio.—En la armadura de la casa número 4 de la calle de Alcalá Zamora, se produjo un fuego, que sofocaron los bomberos tras no pocos trabajos. No hubo desgracias personales.

Los robos de ayer

Daniel Corrochano denunció robo en una tienda de su propiedad, sita en la calle de Juan Tornero, número 48, de 3.500 pesetas y géneros valorados en 400.

Arden dos casas en Daganzo

Ayer mañana se recibió en Madrid la noticia de que en el pueblo de Daganzo, en las inmediaciones de Torrejón de Ardoz, se había declarado un violento incendio. Acudió el material y personal del segundo Parque de Bomberos, a las órdenes del capitán señor Alonso. No tuvieron necesidad de actuar, pues a su llegada ya habían ardiendo las dos casas simétricas.

OTROS SUCESOS

Niño con quemaduras graves.—En la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos, fué asistido de quemaduras de pronóstico grave, el niño de trece meses Vicente Bautista García, domiciliado en la calle de Mañadas, número 7. La criatura tuvo la desgracia de que le cayese leche hirviendo.

Incendio.—En la armadura de la casa número 4 de la calle de Alcalá Zamora, se produjo un fuego, que sofocaron los bomberos tras no pocos trabajos. No hubo desgracias personales.

Tratamiento racional contra la tos

La tos es consecuencia de un estado inflamatorio de la mucosa por efecto de humedades, de enfriamientos, en especial durante las épocas invernales, o bien es producida por afecciones bronquiales o pulmonares de carácter crónico, en quienes se inicia el proceso tuberculoso, agravado en muchos por la costumbre de fumar.

El balsámico Thus-Serum es indicado por infinidad de médicos eminentes como un remedio sin igual contra la tos y para todas las afecciones del órgano respiratorio, pues tiene la virtud de creditar los tubérculos y modificar el terreno invadido, haciéndolo refractario a la propagación de los bacilos; y si se acude a él en los comienzos de cualquier resfriado, éste cede inmediatamente.

Esta noche, después de una reunión celebrada en la Casa del Pueblo, el grupo intentó asaltar una confeitaria; pero fueron rechazados por fuerzas de Asalto y de la Guardia Civil.

Para aliviar la crisis de trabajo

MURCIA, 1.—Con el fin de aliviar la angustiosa crisis de trabajo que existe en el pueblo de Alsedo, los diputados de derechas se proponen pedir la construcción de un camino que sirva de enlace con la carretera de Lorca. Con estas obras, no sólo se daría trabajo a los obreros que ahora están parados, sino que se facilitaría en gran manera la circulación.

Huelga en la Central eléctrica de Peñarroya

CIUDAD REAL, 1.—Se han declarado hoy en huelga ciento diez obreros de Puertollano, que trabajan en la Central eléctrica de la Compañía Peñarroya. El servicio está atendido por los ingenieros de la Empresa. El gobernador ha dictado medidas de vigilancia en las líneas de alta tensión, para evitar actos de sabotajes. En caso necesario vendrá de Madrid un equipo de ingenieros militares.

Hallazgo de tres bombas

OVIEDO, 1.—En un prado cercano a Avilés han sido halladas tres bombas de forma cilíndrica y sin mecha. Se cree que han sido abandonadas por individuos que tenían registros domiciliarios.

Una Bolsa de Trabajo en Se detiene en Sevilla a un monedero falso

SEVILLA, 1.—La Policía ha detenido a Eduardo Escalera de la Rosa, de cincuenta y cuatro años, que había montado una pequeña fábrica de moneda falsa. En el taller se encontraron útiles para dicha fabricación y algunas monedas falsas. El servicio se llevó a cabo por mediación de un agente, que, fingiéndose interesado en la industria, entabó conocimiento con el detenido.

Operación Rusa

BIBLIOGRAFIA OPERA RUSA ¿Quiere usted conocer su origen y desarrollo? Lea la interesantísima obra RIMSKY-KARSAKOV "MI VIDA MUSICAL" Diez pesetas en librerías. Depósito: ESPAÑA-CALPE

Los robos de ayer

—Antonio Rollano Ponciano, que vive en la calle de García de Paredes, número 22, denunció robo de ropas y efectos en su domicilio, valorados en 400 pesetas.

Arden dos casas en Daganzo

Ayer mañana se recibió en Madrid la noticia de que en el pueblo de Daganzo, en las inmediaciones de Torrejón de Ardoz, se había declarado un violento incendio. Acudió el material y personal del segundo Parque de Bomberos, a las órdenes del capitán señor Alonso. No tuvieron necesidad de actuar, pues a su llegada ya habían ardiendo las dos casas simétricas.

OTROS SUCESOS

Niño con quemaduras graves.—En la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos, fué asistido de quemaduras de pronóstico grave, el niño de trece meses Vicente Bautista García, domiciliado en la calle de Mañadas, número 7. La criatura tuvo la desgracia de que le cayese leche hirviendo.

Incendio.—En la armadura de la casa número 4 de la calle de Alcalá Zamora, se produjo un fuego, que sofocaron los bomberos tras no pocos trabajos. No hubo desgracias personales.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA Como los hombres

—Tenía ganas de admirarle la faz a corta distancia, señora Julia. —Pues una vez satisfecho el capricho, me retiro a mi domicilio. ¿Algo más? —Quería hablarle a usted de su Pedrín. —¿Una queja? —Sí, señora. —Me va a matar este chico. —A usted no sé, pero a mí me dió el susto hace dos días. —¿Cuánteme. —Atienda, que le interesa. Como le he dicho, hace dos días, su Pedrín y tres chicos más, se llegaron al anochecer a la puerta de mi cuarto y me colocaron tres petardos de muy poca potencia; los prendieron fuego y, aunque las detonaciones no fueron grandes, del susto que me di, me tragué una libreta entera de la que me disponía a cortar pan para hacer sopas. —¿Qué barbaridad! Pues se ha queado usted como nueva. —No me hable de eso, ni en broma. A lo que iba, señora Julia. —Ya he oído bastante. En cuanto llegue a casa le voy a maoecer las ocellitas a Pedrín con un bastón de Naipes que perteneció a su pobre abuelo. —No ha oído bastante. —Me figuro lo demás. Después de poner los petardos, huyeron. Los detuvo un transeúnte y le dijeron que ellos iban corriendo porque querían avisar a la Policía. —Lo que me faltaba por decir, no es eso precisamente. Ocurrió el hecho, hice averiguaciones por mi cuenta y me enteré de cosas muy interesantes. Su Pedrín y los otros tres chicos, en vez de dedicar sus ratos de ocio a juegos propios de la adolescencia, decidieron pasar el tiempo libre jugando a los extremistas peligrosos. En un rincón del solar de la esquina instalaron su domicilio social. Allí escondían los materiales y armas contundentes que ellos creían imprescindibles para hacer la revolución. Por fortuna, no tenían más que unas estacas y los tres petardos con que me ojeaban. Creo que su Pedrín, como jefe, llevaba una cuchilla de afeitar que era el arma más peligrosa de cuantas poseían. Y hace dos días inauguraron solemnemente y con carácter oficial su domicilio. Para celebrar el acontecimiento colocaron en mi puerta los explosivos, porque, según dijo su Pedrín, había que empezar por mí, pues sospechaba que tengo un primo que es guardia civil. Ya ve usted, señora Julia. —¿Y todo eso es "la fetán"? —Legítimo. —¿Y usted conserva en su domicilio alguna "cachava" de las que usaba su marido cuando presumía? —Dos. Pero, ¿para qué las quiere? —Para Pedrín. Se me figura que con el bastón de naipes no voy tener ni para el prólogo del razonado discurso que por las buenas le voy a espetar para ver si lo meto en vereda.

De madrugada había Aparece el talonario de largos "colas" en Jesús cheques de Stavisky

PARIS, 1.—Esta noche, el ministro de Interior ha informado a la Prensa que el talonario de los cheques emitidos por Stavisky, y que hasta el momento no había sido hallado, ha sido descubierto y se ha incautado del mismo la Seguridad general.

El nombre de la persona que tenía dicho talonario no ha sido facilitado. El juez de instrucción ha tomado buena nota de los nombres de las personas beneficiarias de los cheques emitidos.

Plenos poderes en materia aduanera

PARIS, 1.—Después de adoptarse en tercera lectura el presupuesto para 1934, la Cámara aprobó anoche, por 430 votos contra 152, un proyecto por el que se otorga al Gobierno el derecho de modificar las tarifas aduaneras por medio de decretos.

El señor Lamoureux hizo constar que el señor Lamoureux no tiene la intención de abandonar la política de contingentes y mucho menos castigar la producción agrícola, sino que los plenos poderes en materia aduanera le permitirán concretar una política económica más flexible y arbitrar diversos intereses económicos sin violencias de ninguna clase.

BAYONA, 28.—Han sido rechazadas las demandas de libertad provisional que habían sido presentadas por los señores Bonnaure, Bartus y el director de "La Volante", Dubarry.

Desdroses, complicado en el asunto del Crédito Municipal ha comparecido esta tarde ante el juez, el cual la ha comunicado que estaba acusado de complicidad en esta fea.

Desdroses comparecerá nuevamente ante el juez el 8 del actual.

La nueva Cámara italiana

ROMA, 1.—El gran Consejo del fascismo ha aprobado por unanimidad la lista de los 400 diputados que han de formar la nueva Cámara.

Atraco en el Monte de Piedad de Vitoria

VITORIA, 1.—Cuatro enmascarados, pistola en mano, penetraron en el edificio del Monte de Piedad y maniataron a los empleados Máximo Landa y Pedro Gamarra, encerrándolos después en una habitación. Los atracadores se llevaron 1.995 pesetas.

Atraco en un estanco

MALAGA, 1.—Seis individuos armados de pistolas asaltaron un estanco que en la Calzada de la Trinidad tiene don Rosalía Navarro. Los desconocidos, después de intimidar a la estancadora y a sus hijos, se apoderaron de 500 pesetas y se dieron a la fuga.

Una tienda asaltada

VIGO, 1.—Un grupo de individuos asaltó la tienda de comestibles de Ramón González Jiménez, en el vecino pueblo de Lavadores, y se llevaron géneros por valor de 300 pesetas.

Segunda conferencia del P. Herrera sobre Roma

En el Centro Cultural Católico dió el P. Herrera su segunda conferencia sobre Roma, ilustrada con proyección. Asistieron jóvenes de diversas Juventudes Católicas de Madrid, y un grupo de obreros de La Ventilla, que irán en peregrinación a Roma.

Expuso los recuerdos de tres clases de monumentos, o sea, los que están más internamente relacionados con Jesucristo, con los Apóstoles Pedro y Pablo, y con los patronos de la juventud.

Describió la Iglesia de San Pedro y el Vaticano, los recuerdos de los mártires de la época de Nerón. San Pedro y el Vaticano, que son un museo en el que están representadas todas las épocas históricas del arte; un gran centro de investigación, cuya sede principal es la magnífica Biblioteca.

San Juan de Letrán fué la gran Sede de los Papas hasta después del destierro de Avignon. Allí se proclamó solemnemente el jubileo de la Cruzada, cuya corona fué la batalla de las Navas de Tolosa. Habló de San Pablo, Santa María la Mayor, la Escala Santa, Santa Cruz de Jerusalén, y al final se detuvo en las habitaciones antiguas de San Ignacio, su tumba, las de San Luis Gonzaga, San Juan Berchmans y San Estanislao de Kostka.

En honor de la Madre Sacramento

El próximo lunes, día 5, se celebrará una misa cantada con sermón en la iglesia de las Adoradoras, que la Hermandad de Nuestra Señora de Belén y San Juan de Dios ha organizado en honor de la Madre Sacramento, por su reciente santificación.

Nuestra Señora de Belén, creada en el año 1725, se dedica desde su fundación a hacer obras de caridad, constituyendo su principal labor el recoger, después de ser dadas de alta en el hospital, a las jóvenes enfermas que han llevado mala vida, para apartarlas de ésta y entregarlas a una vez arrepentidas, a alguna casa religiosa o a sus padres o familia.

La labor que realiza esta Hermandad puede juzgarse por los casos atendidos desde el 1914 al 1918, en cuyo tiempo fueron recogidas 3.160 jóvenes, de las cuales 1.825 ingresaron en casas religiosas, 630 fueron entregadas a sus hijos.

ADUANAS Cuerpo Pericial, 25 plazas. Preparación, 60 pesetas mes. "Contestaciones. Reus", completamente ajustadas al programa vigente, 80 ptas. Venta a plazos. ACADEMIA "EDITORIAL REUS". Clases: Preclados, 1.—Libros: Preclados, 6.—Aparato 12.250.—MADRID.

ACONTECIMIENTO Hoy, viernes, debut de la popular Banda del Maestro Martín Domingo en el Café del HOTEL NACIONAL. Conciertos diarios de seis y media a ocho y media y de diez y media a doce y media.

FIDES INSTITUTO PSIOTERAPICO ORTOPEDICO Y DE CULTURA FISICA Plaza Manuel Becerra, 15.—MADRID

SECCION DE ELECTRO-RADIOTERAPIA Radioterapia profunda. Radioterapia superficial con rayos ultravioleta (radiación de Bucky).

Diatermia corriente y ondas ultracortas. Corrientes farádicas y galvánicas, rayos ultravioleta y ultrarayos.

Los tumores cancerosos o no, lesiones tuberculosas extrapulmonares, parálisis y afecciones de tipo reumático, encuentran en estos procedimientos terapéuticos su tratamiento más eficaz.

SECCION DE NUEVOS Y ARTICULACIONES Cirugía ortopédica y tratamientos especializados en las cosas de fracturas, deformaciones, escoliosis, mal de Pott, tumores blancos, osteomielitis, artritis, estados residuales de la parálisis infantil, con los complementarios de Mecanoterapia y baños de vapor, calor y luz, aplicables a otras enfermedades.

El Instituto posee habitaciones para hospitalizar a los enfermos, dando, una vez ingresados y estudiados por el especialista correspondiente, son sometidos al tratamiento adecuado.

El Instituto puede hacerse cargo de los enfermos en la misma estación de llegada y de todo género de facilidades, ofreciéndose por correspondencia a los no residentes en Madrid.

cera ALEX PERFUMADA PISOS IDEALES

TENDRA V. ALAS EN LOS PIES aunque padezca V. de CALLOS durezas u ojos de gallo. Solo tres aplicaciones del patentado UNGUENTO MAGICO le dejarán libre de estos males. En todas partes 100 ptas. Por correo 2 pts. FARMACIA PUERTO PLAZA DE SAN ILDEFONSO, 4. MADRID.

Ovomaltina EN EL DESAYUNO la previsora Mamita sirve a sus hijos una taza de la sabrosa y fortificante Ovomaltina, a la que todos hacen honor como a la más exquisita golosina. El empleo de la Ovomaltina garantiza la constante y necesaria regeneración de las fuerzas, gracias a este alimento que no es igualado por ningún otro producto en valor nutritivo y fácil digestión. La Ovomaltina crea sangre, músculos y nervios. Lotes de 350 y 600 gramos en farmacias y droguerías Fabricantes: Dr. A. Wander, S. A. Berna (Suiza)



LA VIDA EN MADRID

Sesión de la Academia española

Ayer celebró sesión la Academia Española, bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora.

Don Armando Cotarelo sometió al estudio de la Corporación las locuciones siguientes: "Movimiento radical, aparente, verdadero, angular, de rotación y de traslación" y "Orbita". El señor Alcalá Zamora presentó las siguientes: "Internacionalizar", "Federar" y "Composición".

Sin otros asuntos a tratar, levantóse la sesión a las nueve de la noche.

Asamblea extraordinaria de los funcionarios de Diputaciones

Recibimos la siguiente nota:

"Para el día 12 y siguientes del mes de marzo actual, ha sido convocada la III Asamblea extraordinaria de funcionarios de las Diputaciones provinciales de España que, entre otros asuntos de interés, se ocupará de las orientaciones que puedan llevarse a una nueva ley provincial, de la articulación de bases del proyectado Estatuto de estos funcionarios y de la posible implantación del Montepío general de su Federación.

Por la importancia y actualidad de los temas que han de ser objeto de discusión, a las reuniones de esta Asamblea, que tendrán lugar en el salón de actos de la Diputación Provincial de Madrid, se presume la asistencia de gran número de funcionarios interesados."

Curso de Medicina Social

El ilustre catedrático doctor Silmona, comenzará el día 14 de marzo, a las siete y media de la tarde, en el Centro de Cultura Superior Femenina, Padilla, 19, un curso de Medicina Social.

Las señoritas y señoritas que deseen matricularse, pueden hacerlo en dicho Centro, cualquier día laborable, de 11 a 1 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde.

Estos cursos tendrán lugar en días sucesivos, los miércoles, a la misma hora.

Sociedad Ginecológica Española

Esta entidad ha elegido la siguiente Junta directiva: presidente, doctor Vital Aza; vicepresidente, don Isaac Morano y don Rafael García Casal; secretario, don César López Dóriga; vicepresidente, don Manuel Prieto; secretario, don Enrique Parache; tesorero, don Tomás García López; y bibliotecario, don Juan de la Torre.

Homenaje a la memoria de Díaz Cobena

Organizado por la Asociación de Abogados Madrileños, "Grupo Díaz Cobena", se celebrará el lunes, día 5 de marzo, a las seis y media de la tarde, en el salón de actos del Colegio de Abogados, un acto solemne en memoria del ilustre jurista. Tomarán parte en el mismo los señores don Félix Quijano, presidente de la Asociación; don Isidro Zapata y Soriano, en representación de la familia; don Pablo Garmón y don Vicente de Pinillos, antiguos pasantes de Díaz Cobena, y el decano del Colegio, don Melquíades Álvarez.

La entrada será por invitación.

Homenaje a los reporteros

Ayer, a las siete de la tarde, se celebró en los locales de la Unión Republicana Femenina un vino de honor ofrecido por la directiva a los reporteros y fotógrafos de la Prensa de Madrid.

Al acto concurrieron numerosas personas. Los asistentes fueron obsequiados con un "lunch", y seguidamente la señorita Campoamor ofreció el acto a los representantes de la Prensa. En nombre de éstos dió las gracias por el homenaje recibido el señor Artero Oñovaz.

Los albañiles católicos

El Sindicato Católico de Albañiles celebrará el próximo domingo sus bodas de plata con la Sindicación Obrera Católica, con los siguientes actos:

A las diez y media de la mañana, misa solemne en la capilla de la Casa Social Católica (Plaza del Marqués de Comillas, número 7), asistiendo representaciones y banderas de la Confederación Nacional de Obreros Católicos, Sindicatos Femeninos de la Inmaculada, Federación Local de Sindicatos Obreros Católicos, etc., etc.

A la una y media, en un céntrico restaurant, banquete fraternal.

Boletín meteorológico

Estado general.—Las presiones altas de las Azores se retiran hacia el Oeste, al mismo tiempo que se refuerzan las del Báltico. Entre ambas están las presiones bajas, con un núcleo sobre Islandia, y el del Mediterráneo sobre Córcega. Por Francia y la Península Ibérica continúan vientos del Norte. Ha nevado por la cuenca del Oeste, parte de la meseta Central, Oeste de Andalucía, Baleares y ligeras lluvias por el Cantábrico.

Albacete: máxima, 6; mínima, 3. Bajo cero: Algeciras, 3; Almería, 14 y 6; Avila, 0 y 5 bajo cero; Badajoz, 13 y 1; Baeza, 1; Barcelona, 18 y 3; Burgo, 0 y 4 bajo cero; Cáceres, 0; Castellón, 13 y 4; Ciudad Real, 7 y 4 bajo cero; Córdoba, 12 y 0; Coruña, 4; Cuenca, 2 y 4 bajo cero; Gerona, 11 y 1 bajo cero; Gijón, 6 y 1; Granada, 5 y 2; Guadalajara, 5 y 3 bajo cero; Huelva, 15; Huesca, 3 y 1 bajo cero; Jaén, 7 y 1; León, 5 y 6 bajo cero; Logroño, 2 bajo cero; Mahón, 9 y 3; Málaga, 17 y 4; Melilla, 6; Orense, 10 y 2; Oviedo, 4 y 0; Palencia, 2 y 8 bajo cero; Pamplona, 3 y 3 bajo cero; Palma Mallorca, 1 bajo cero; Pontevedra, 12 y 1; Salamanca, 5; Santiago, 9 y 0; San Fernando, 2; San Sebastián, 9 y 0; Santa Cruz Tenerife, 12; Segovia, 1 y 6; Sevilla, 14 y 8; Soria, 3 y 4 bajo cero; Tarragona, 11 y 2; Teruel, 3 y 6 bajo cero; Toledo, 7 y 1; Tortosa, 12 y 2; Tetuán, 12; Valencia, 11 y 3; Valladolid, 6 y 2 bajo cero; Vigo, 13; Vitoria, 2 y 2 bajo cero; Zamora, 7 y 3 bajo cero; Zaragoza, 8 y 0.

Reparto por los gremios de la contribución industrial.

Casa de Guadalajara (Alcalá, 10).—7,30. don Federico Gallego: "Intoxicación industrial".

Conferencias científico-religiosas (Ayala, 12).—8,15 n., don Francisco Sureda Blanes: "Perfección de la doctrina evangélica".

Curso de cultura religiosa (Catedral, Colegiata, 15).—6,45, don Gregorio Sánchez Pradilla: Patrología.

Hermandad de San Cosme y San Damián (Recoltes, 15).—7,30, sesión sobre "El caso de Teresa Neumann".

Hospital Central de la Cruz Roja (Avenida Pablo Iglesias).—12 m., sesión científica.

Instituto Pedagógico F. A. E. (Claudio Coello, 32).—6 n., latín: 7 n., don Daniel García Hughes, griego: 7,30; don Nicolás Marín de Negueruela: "El hecho religioso"; señorita Francisca Bohigas: "Eficiencia de la escuela normal española".

Instituto de Física y Química (Serrano, 119).—7,15 n., don Ernesto Galloni: "Estructura hiperfina de la radiación del mercurio".

Renovación Española (Villanueva, 4).—primero.—7 n., señor conde de Alca: "Política social y política socialista".

Otras notas

Asociación Escolar de Artes y Oficios. Esta entidad integrada por los alumnos, en su mayor parte obreros, de la Escuela de Artes y Oficios (Palma, 33), está organizando una biblioteca circulante, y ruegan a todos los autores y editores el envío de obras.

Concierto aplazado.—Con motivo de la interrupción de las nevadas, de las comunicaciones con Santander, queda aplazado hasta nuevo aviso el concierto que en el Instituto Francés iba a dar hoy la Masa Coral de Santander.

Curso de Medicina Social.—La conferencia del doctor Sacristán anunciada para hoy ha quedado aplazada hasta el próximo lunes.

"El Progreso" (Sociedad de vendedores de periódicos).—Esta entidad, en Junta general extraordinaria, ha designado la siguiente Junta directiva: presidente, Francisco Minguéz (reelegido); vicepresidente, Pedro Chozas; tesorero, Jesús Avila; secretario-contador, Laureano Ramos (reelegido); secretario segundo, Manuel Prieto; vocales, Julio Cernedo, José Quiroga (reelegido), Felipe Moral, Remigio González (reelegido) y Francisco Merino.

3 PESETAS

Cintas GOLF para toda clase de máquinas de escribir; por las mismas de 5 pesetas, que las vendemos a 3 para darlas a conocer. Tampones para máquina YOST, a 12 pesetas. Papel carbón marca GOLF, buena calidad, a 7 pesetas la caja de 100 hojas.

Todo se remite por correo, a reembolso, franco de portes.

1.000 máquinas para escribir, de todas las marcas nuevas y de ocasión, al contado, plazos y alquiler. Lo sabe todo el mundo: vendemos muchas máquinas, porque tenemos mucho donde elegir y las damos muy baratas. Máquinas de ocasión, buenas, a 300 pesetas. Máquinas nuevas, varias marcas, a 500, 600 y 700 pesetas. Además, a nuestros clientes, en todo tiempo, les cambiamos su máquina por otra o se la volvemos a comprar, el así lo desean. Grandes talleres para la reparación de toda clase de máquinas de escribir.

ENRIQUE LOPEZ

PUERTA DEL SOL, 6 MADRID

PARA RIEGOS Y ESTIAJES

MOTORES DIESEL JUNKERS. Sin válvulas, sin bombas dobles, fácil manejo, reducido consumo. La fuerza más económica que existe. ZENKER — MADRID — Mariana Pineda, 4. Existen todas las potencias en Madrid.

DIABETES

Y sus complicaciones se curan radicalmente con el VINO URANADO PESQUI que elimina el azúcar a razón de un gramo por día, fortifica, calma la sed y evita las complicaciones diabéticas. De venta en las farmacias y droguerías. Laboratorio PESQUI. Alameda, 17, San Sebastián, España.

NAVARRO

VAL VERDE, 1. MADRID muebles y decoración

Ulceras llagas...

hemorroides. Desinfecta y cura el BALSAMO HAZUL

"HAZUL". Apartado 68. Granada. Por correo, 2,50. Cajas a 1 y 2,15

Norddeutscher Lloyd

Dos cruceros por el Mediterráneo "General von Steuben"

PIRMERO: 12 DE MARZO AL 4 DE ABRIL

Ruta: Génova, Messina, Catania, Palerón-Atenas, Istanbul (Constantinopla), Rhodos, Haifa (Palestina), Alejandría (Egipto), Corfú, Cártaro, Dubrovnik, Ragusa, Venecia.

SEGUNDO: 7 DE ABRIL AL 25 DE ABRIL

Ruta: Venecia, Dubrovnik, Ragusa, Cártaro, Corfú, Itea-Delphi, Katakólo, Sántorin, Palerón-Atenas, Dardanelos, Bosphoro, Istanbul (Constantinopla), Kandia-Kreta, Trípoli, Malta, Catania, Messina, Nápoles, Génova.

Pídanse precios y prospecto ilustrado a

LLOYD NORTE ALEMAN

AGENCIA GENERAL MADRID

Carrera San Jerónimo, 33. Teléfono 13515

Para hoy

Academia Nacional de Medicina (Arrieta, 12).—7 n., sesión pública. Doctor Olivares: "Estado actual del tratamiento de las fracturas del cuello del fémur".

Cámaras Oficiales de Comercio (Barquillo, 13).—7,30 n., don Pedro Rodríguez

PAPELERIA
OBJETOS ESCRITORIO
Bravo Murillo, 73
Telé. 35377

Sellos Caucho
CENTRAL:
ENCOMIENDA - 22
Teléfono 74752
IMPRESA

15 PLAZAS

para la oficina de colocación obrera del Ayuntamiento de Madrid: 1 jefe con 12.000, 6 oficiales con 8.000 y 8 auxiliares con 4.000. No se exige título. Se admiten señoritas. Para programas, que regalan; textos y preparación, diríjanse al "INSTITUTO IEUS", Precios, 23, y Puerta del Sol, 13.

3 PESETAS

Cintas GOLF para toda clase de máquinas de escribir; por las mismas de 5 pesetas, que las vendemos a 3 para darlas a conocer. Tampones para máquina YOST, a 12 pesetas. Papel carbón marca GOLF, buena calidad, a 7 pesetas la caja de 100 hojas.

Todo se remite por correo, a reembolso, franco de portes.

1.000 máquinas para escribir, de todas las marcas nuevas y de ocasión, al contado, plazos y alquiler. Lo sabe todo el mundo: vendemos muchas máquinas, porque tenemos mucho donde elegir y las damos muy baratas. Máquinas de ocasión, buenas, a 300 pesetas. Máquinas nuevas, varias marcas, a 500, 600 y 700 pesetas. Además, a nuestros clientes, en todo tiempo, les cambiamos su máquina por otra o se la volvemos a comprar, el así lo desean. Grandes talleres para la reparación de toda clase de máquinas de escribir.

ENRIQUE LOPEZ

PUERTA DEL SOL, 6 MADRID

PARA RIEGOS Y ESTIAJES

MOTORES DIESEL JUNKERS. Sin válvulas, sin bombas dobles, fácil manejo, reducido consumo. La fuerza más económica que existe. ZENKER — MADRID — Mariana Pineda, 4. Existen todas las potencias en Madrid.

DIABETES

Y sus complicaciones se curan radicalmente con el VINO URANADO PESQUI que elimina el azúcar a razón de un gramo por día, fortifica, calma la sed y evita las complicaciones diabéticas. De venta en las farmacias y droguerías. Laboratorio PESQUI. Alameda, 17, San Sebastián, España.

NAVARRO

VAL VERDE, 1. MADRID muebles y decoración

Ulceras llagas...

hemorroides. Desinfecta y cura el BALSAMO HAZUL

"HAZUL". Apartado 68. Granada. Por correo, 2,50. Cajas a 1 y 2,15

Norddeutscher Lloyd

Dos cruceros por el Mediterráneo "General von Steuben"

PIRMERO: 12 DE MARZO AL 4 DE ABRIL

Ruta: Génova, Messina, Catania, Palerón-Atenas, Istanbul (Constantinopla), Rhodos, Haifa (Palestina), Alejandría (Egipto), Corfú, Cártaro, Dubrovnik, Ragusa, Venecia.

SEGUNDO: 7 DE ABRIL AL 25 DE ABRIL

Ruta: Venecia, Dubrovnik, Ragusa, Cártaro, Corfú, Itea-Delphi, Katakólo, Sántorin, Palerón-Atenas, Dardanelos, Bosphoro, Istanbul (Constantinopla), Kandia-Kreta, Trípoli, Malta, Catania, Messina, Nápoles, Génova.

Pídanse precios y prospecto ilustrado a

LLOYD NORTE ALEMAN

AGENCIA GENERAL MADRID

Carrera San Jerónimo, 33. Teléfono 13515

Para hoy

Academia Nacional de Medicina (Arrieta, 12).—7 n., sesión pública. Doctor Olivares: "Estado actual del tratamiento de las fracturas del cuello del fémur".

Cámaras Oficiales de Comercio (Barquillo, 13).—7,30 n., don Pedro Rodríguez

El mejor Museo del mundo de la Viña y el Vino

Está en la Moncloa y es obra de un ingeniero agrónomo español

Fué visitado ayer por los alumnos de Política Agraria

Visitaron además los Centros de investigaciones vitícolas y la Bodega modelo

Los alumnos de la cátedra de Política Agraria del Centro de Estudios Universitarios han hecho una visita a los centros vitícolas y ampelográficos que radican en la Moncloa.

En primer término, visitaron el laboratorio de estudio de levaduras de la Escuela de Ingenieros Agrónomos. Este laboratorio sirve para las prácticas de los alumnos de la Escuela y, además, en el trabajan los técnicos del Centro de Investigaciones Vitícolas, dependiente de la Junta para Ampliación de Estudios.

Los visitantes recibieron detenidas explicaciones del jefe del Centro, ingeniero señor Marcella, que es a la vez profesor de Viticultura y Enología de la Escuela de Ingenieros Agrónomos, sobre las investigaciones que en este laboratorio se hacen y que en los actuales momentos van dirigidas al estudio de las levaduras de los vinos de Jerez. Se añaden las levaduras que aparecen espontáneamente en la elaboración de estos vinos, se estudian y se deduce cuáles son las más convenientes, cuya intervención se deberá estimular.

Los alumnos vieron fotografías de levaduras y examinaron al microscopio algunas preparaciones.

Después fueron a visitar el Museo de la Viña y el Vino, en el cual se ven muchas variedades de cada una de las provincias españolas; muestras de tierras dedicadas a vid, fotografías de labores de vid y modelos de racimos de las diversas variedades cultivadas, instru-

mentos de poda y de cultivo típicos en cada comarca, etc.

Este interesantísimo Museo, que es obra personal del ilustre ampelógrafo don Nicolás García de los Salmones, fué enseñado a los visitantes por el ingeniero agrónomo señor Jiménez Cuende.

Después fueron a visitar la bodega de la Moncloa, dedicada a investigaciones sobre métodos industriales de viticultura, amparados nuevamente por el señor Marcella. Tuvieron ocasión de darse cuenta de la excelente disposición de esta bodega y de los métodos de elaboración de vino que allí se emplean.

Al final fueron obsequiados con un "lunch", durante el cual probaron los distintos tipos de vino que en la mencionada bodega se elaboran.

Después visitaron el Instituto Nacional del Vino, acompañado, como ayer, por el profesor auxiliar señor Zulueta, ingeniero agrónomo.

Anuncio de huelga en el ramo de la metalurgia

Piden la jornada de cuarenta y cuatro horas y el conflicto afecta a 10.000 obreros

La Sociedad obrera de metalúrgicos "El Balaarte", afiliada a la U. G. T., ha presentado el oficio de huelga general del ramo si no se concede a conceder la jornada de cuarenta y cuatro horas semanales en los diversos ramos de la industria metalúrgica. El conflicto afecta a unos diez mil obreros madrileños.

El secretario de la Federación patronal de la construcción, señor Bañeras, ha hecho unas manifestaciones a la Prensa, según las cuales el origen del conflicto está en la reciente concesión de la jornada de cuarenta y cuatro horas a los obreros de la construcción.

Al efectuar sus compras, haga referencia a los anuncios leídos en EL DEBATE

El párrafo de San Lorenzo, doctor don Angel Ruau, pronunció un sermón, en el que hizo historia del culto tributado al Santo Angel de la Guarda por los porteros del Concejo desde el año 1605.

Una capilla musical, dirigida por el señor García Marcellán, cantó admirablemente la misa.

Finalmente celebraron los porteros municipales esta piadosa fiesta que dedica al Santo, bajo cuya advocación se halla la Asociación que aquellos forman y a la cual pertenecen 89 subalternos del Ayuntamiento. Aparte de esta fiesta anual, todos los meses se celebra, el día primero, una misa rezada ante la imagen del Santo Angel, en la Iglesia de San Ginés.

Los socios pagan mensualmente una peseta, que unida a la recaudación extraordinaria que se hace al llegar la fiesta anual, se destina a sufragar los gastos ocasionados por ésta. El sobrante lo van empleando en valores públicos, y actualmente disponen de unas 47.000 pesetas. Este fondo les permite pagar cinco pesetas diarias, durante una cuarentena, como máximo, a los socios que se hallen enfermos. Cuando uno de ellos muere, sus familiares o la persona que expresamente hubiese sido indicada, recibe 500 pesetas de un modo inmediato. Existe el deseo de elevar esta cantidad, pero todavía no se ha llegado a ello.

Las tarrjetas de los Comedores de Asistencia Social

La serie de tarjetas para los Comedores de Asistencia Social que actualmente se hallaba en circulación, ha sido anulada, y hasta dentro de unos días no se hará una emisión nueva. Parece que esta medida ha sido adoptada por algunas personas se han permitido traficar con estos bonos que son reparados gratuitamente. En vista de ello, las nuevas tarjetas serán distribuidas con las garantías necesarias para evitar que se produzcan hechos como el que, al parecer, ha sido causa de la restricción señalada.

Lo que dice la Prensa de Madrid

(Jueves 1 de marzo de 1934)

Los árboles—como en la vieja frase—no dejan ver el bosque. Los acontecimientos políticos inminentes apenas permiten espacio al comentario en la Prensa. Y los comentarios aparecidos yaocen pálidos y sin interés a esta hora en que los acontecimientos los han adelantado.

"El Socialista" exclama melancólicamente: "Nadie lo hubiera pensado el 14 de abril." El 14 de abril había muchos que pensaban—y eran todos los que sabían Historia, con mayúscula, y no tenían la cabeza ocurrida ni por Robespierre ni por Marx—que el socialismo en el Poder cometería un absurdo tras otro y que el sectarismo desatado pondría a España entera en pie.

Después de ese desahogo triste, "El Socialista" hace lo que todos los días: injuria, levanta falsos testimonios, amenaza, grita... Hoy se enfada mucho porque dice que se ha desfigurado el carácter del viaje de Largo Caballero a Barcelona. Es una torpeza. El ex ministro, viajante de revoluciones, no debiera enfadarse porque crean que anda en manejos que en algún modo secundan la actividad brigatista que lanza desde la tribuna. Por lo demás, la entrevista con los catalanes ha sido "más cordial que otra cosa". ¿No es cierto que no es mucha cordialidad la que así se expresa?

En "El Liberal" se conforman con un Gobierno de derecha "netamente republicano". Ya verán ustedes cómo se conforman con lo que venga. Cuestión de un fondo más, empleando el acreditado camelo, marca de la casa.

"El Sol" ve una perspectiva confusa, aunque atisba una crisis de fondo.

"La Libertad" insiste en pedir que se deje a un lado el politiquero para hacer obra nacional que a todos una: "Y entre el barullo de los augurios, de los vaticinios acerca de la solución de la crisis, nosotros no a preguntámbos, con honda preocupación: ¿Será posible que no tenga esta realidad sangrante fuerza suficiente para dejar a un lado la política, acabar con las manobras de los políticos y unir a los representantes del país, a las minorías parlamentarias, a los partidos, a las derechas y a las izquierdas, en una sola aspiración: atender las conveniencias nacionales; trabajar con fe e incansablemente por el bien de la República, por la salvación de España."

He aquí las diferentes actitudes de la Prensa de la noche ante la crisis:

"Tres meses perdidos en aras de la educación y un pesimismo justificado en el pueblo es el fiel balance de lo obtenido por las derechas a partir del día de su triunfo electoral!" ("La Epoca").

"Una fórmula poco meditada puede dejar el conflicto en pie y aun agravar la situación política, tan poco evitable al presente. No se olvide que esta crisis se caracteriza precisamente por la necesidad de salir de un "luch" parlamentario que tiene paralizada la reconstrucción nacional." ("La Voz").

"Es preciso recoger y servir lealmente la voluntad del país, formando un Gobierno que gobierne para España, y de otra parte, es necesario utilizar, a tales fines, un equipo enterado y ágil, que se halle en condiciones de abordar los problemas existentes y de encauzarlos por sendas de solución viable, con toda la energía que haga falta. Por eso nos parece bien que la iniciativa del Poder moderador haya abierto la crisis total." ("La Nación").

"Nada fiamos en la resolución que esta crisis pueda tener. Seguimos siendo espectadores de las manobras políticas, encaminadas a remediar lo irremediable. Porque por encima de todos los maquinamientos, está el hecho flagrante y vivo de un pueblo decepcionado, dolorido, amargado, que ha llegado a convenirse de que tiene que arrembar para siempre un sistema de Gobierno funesto." ("El Siglo Futuro").

"En política el juego limpio tradicional es que quien derriba sustituya al caído. Si los culpables de la confusa situación actual no tienen votos para gobernar—en qué habrá consistido entonces el "triunfo" de estas derechas

OS PORTEROS MUNICIPALES CELEBRAN LA FIESTA DE SU SANTO PATRONO

Una misa en la Iglesia de San Ginés, al Santo Angel de la Guarda

Asistieron numerosos subalternos del Ayuntamiento y varios concejales

Ayer, festividad del Santo Angel de la Guarda, la "Unión de maeceros porteros y ordenanzas del Ayuntamiento de Madrid" conmemoró el día de su Santo Patrono con una misa solemne, que se celebró en la iglesia parroquial de San Ginés, según costumbre.

A la fiesta religiosa asistió un grupo numeroso de porteros y ordenanzas del Ayuntamiento y los concejales señores Cort, Flores, Valles, Laytis, Madariaga, conde de Vallellano y Zuzunegui. Asistieron también los ex concejales señores Roldán y Lasarte.

El párrafo de San Lorenzo, doctor don Angel Ruau, pronunció un sermón, en el que hizo historia del culto tributado al Santo Angel de la Guarda por los porteros del Concejo desde el año 1605.

Una capilla musical, dirigida por el señor García Marcellán, cantó admirablemente la misa.

Finalmente celebraron los porteros municipales esta piadosa fiesta que dedica al Santo, bajo cuya advocación se halla la Asociación que aquellos forman y a la cual pertenecen 89 subalternos del Ayuntamiento. Aparte de esta fiesta anual, todos los meses se celebra, el día primero, una misa rezada ante la imagen del Santo Angel, en la Iglesia de San Ginés.

Los socios pagan mensualmente una peseta, que unida a la recaudación extraordinaria que se hace al llegar la fiesta anual, se destina a sufragar los gastos ocasionados por ésta. El sobrante lo van empleando en valores públicos, y actualmente disponen de unas 47.000 pesetas. Este fondo les permite pagar cinco pesetas diarias, durante una cuarentena, como máximo, a los socios que se hallen enfermos. Cuando uno de ellos muere, sus familiares o la persona que expresamente hubiese sido indicada, recibe 500 pesetas de un modo inmediato. Existe el deseo de elevar esta cantidad, pero todavía no se ha llegado a ello.

Las tarrjetas de los Comedores de Asistencia Social

La serie de tarjetas para los Comedores de Asistencia Social que actualmente se hallaba en circulación, ha sido anulada, y hasta dentro de unos días no se hará una emisión nueva. Parece que esta medida ha sido adoptada por algunas personas se han permitido traficar con estos bonos que son reparados gratuitamente. En vista de ello, las nuevas tarjetas serán distribuidas con las garantías necesarias para evitar que se produzcan hechos como el que, al parecer, ha sido causa de la restricción señalada.

Los graves errores de la Inspección escolar

SE HA HECHO DE ELLA CACICATO POLITICO

Segunda conferencia de la señorita Bohigas en la Federación de Amigos de la Enseñanza

La señorita Bohigas dió anoche en el salón de la F.A.E. su segunda conferencia sobre el tema «Grave problema de la inspección escolar».

Comenzó describiendo como las Inspecciones de Primera enseñanza han entrado en terreno político, dejando el técnico, que es propio de su función docente. Explicó el funcionamiento de las Inspecciones y el crecimiento de su número, así como los amaños que han sufrido por influencias políticas. Ha servido la Inspección como cacicato político, ya que los inspectores nombran los maestros interinos, y ellos están siempre sobre las escuelas públicas y privadas, siendo su informe valedero casi siempre en los Consejos provinciales. Este problema, no muy grave en Madrid, es gravísimo en las capitales y en los pueblos y aldeas, donde la autoridad del Magisterio depende del inspector. Si éste no participa de la ideología del maestro, le hará casi imposible la existencia, y dado el cuantioso número de interinos, fácilmente le puede dejar sin colocación.

Hizo ver cómo el nuevo reglamento de Inspectores declara en uno de sus artículos que la única función de la Inspección es vigilar y fomentar el espíritu laico en las escuelas públicas. Si el inspector de zona participa de las ideas predominantes en los altos cargos de I. P., su zona se verá favorecida con construcciones escolares, casas-habitación y demás beneficios del presupuesto, mientras que los indiferentes o no participantes de su ideología, no podrán presentar nunca en su haber ni una construcción, ni una mejora en su zona.

Error gravísimo es fomentar las castañas y las colonias escolares, porque acostumbraban a los niños de los obreros a usos que no pueden sus padres sostener. Lo más equitativo es que todas las familias obreras puedan sufragar estos gastos, y para ello hay que llegar al salario familiar.

La señorita Bohigas fué calurosamente aplaudida.

"El hecho religioso"

Hoy, a las siete y media de la tarde, don Nicolás María Noguera, desarrollará la tercera conferencia del curso sobre "El Hecho religioso", en los locales de la F. A. E., Claudio Coello, 33. Tratará del "Manisismo", abarcando los siguientes puntos:

I. Teoría: El Hecho religioso es anterior al manisismo. II. Eberherismo antiguo y moderno. III. Hipótesis de Spencer. IV. El manisismo visto en los circuitos histórico-culturales. V. Correspondencia entre el manisismo y el primitivismo. VI. La religión es anterior al culto de los manes.

ZAPATOS DE HOMBRE

hermosísimos (en diez tipos de suela) en cuero, tejido de cuero, de goma y trenzados, comodísimos y muy elegantes.

Zapatos de señora, preciosos, de temporada

La primera colección del mundo en magníficos zapatos, y además

GRATIS

si el día de su compra es el favorecido del mes.

Los campeonatos de España de esquí

La prueba de fondo se disputará hoy. Primer campeonato de "lawn tennis" de la Fundación del Amo. Un importante torneo de la A. de Esgrimidores de Madrid

Se cerró la inscripción para las diferentes pruebas que integran el campeonato de España en esquí 1934, y concursos organizados por la Sociedad Española de Alpinismo Peñalara, que comienzan hoy viernes, a las nueve de la mañana con la carrera de fondo. En las listas figuran más de cien esquiadores de todas las regiones, representando a todos los Clubs que practican el deporte del esquí. La distribución es la siguiente, por número de concursantes:

- Sociedad Española de Alpinismo Peñalara, Madrid, 29 para todas las pruebas, y seis esportistas.
- Club Alpino, Madrid, 28 y 6, respectivamente.
- Deportiva Excursionista, Madrid, 16 y 8.
- Federación Catalana de Esquí, Barcelona, 9.
- Sierra Nevada, Granada, 5.
- Montañeros de Aragón, Zaragoza, 5.
- Peñalbina, S. E. A., Oviedo, 2.
- Peñalba, S. E. A., León, 3.
- Ingar, Madrid, 3.
- Sierra de Béjar, S. E. A., Béjar, 2.
- Club Peñalbino, S. E. A., Granada, 2.
- Montañeros BURGALÉS, S. E. A., Burgos, 1.
- Independientes, 3.
- Otras Sociedades, como Pico Tres Mares, S. E. A., de Reinos, que practican que, por causa de los bloqueos del temporal, temen no llegar a tiempo.

Las competiciones más reñidas serán, sin duda, las de Saltos y Descensos, en las que tienen buen entrenamiento la mayoría de los esquiadores que se han inscrito.

Entre los concurrentes, todos esquiadores de primera categoría, y cuya enumeración sería prolija, destacan las señoritas Moles, Herrero, Muñoz y Arias, de la S. E. A. Peñalara; Letre y Bernis, del C. A. E.; Villa y Muruve, de la Deportiva; señores Arche, Urgiti (campeones de España), Pereda y Jiménez, del C. A. E.; Pina, Millán (campeones de España), Cuñat y Candelas, de la S. E. A. Peñalara; Balaguer y Montalvo, de la Deportiva; Muñoz (campeón de Cataluña), Andreu, Figas y Guasca, del C. E. C.; Jesús Suárez (campeón de Asturias), de Peñalbina; Sociedad Española de Alpinismo; Spinola y Moral, de Sierra Nevada; Castro e Hita, del Club Peñalbino, y Marraco y Serrano, de Montañeros de Aragón.

Prueba de neófitos de la F. E. C. El próximo martes día 6 se celebrará el Puerto de Navacerrada, con motivo de la Semana del Estudiante una carrera de neófitos organizada por la Federación de Estudiantes Católicos, siendo ésta la primera de las pruebas organizadas por la Sección de Alpinismo de esta Federación.

La inscripción podrá efectuarse hasta el lunes inclusive en la Casa del Estudiante, de seis a nueve de la tarde. Tanto el domingo 4 como el martes día 6 saldrá el autobús de la Federación, al precio acostumbrado de pesetas 6.80.

Campeonato femenino del Alpino. Celebró el Club Alpino su campeonato social femenino, que constituyó una interesantísima prueba deportiva por el gran número de muchachas participantes y por lo reñido de la lucha.

La clasificación general fue: 1. María de Letre, en 17 m., 42 s. 2. Rosa Bernis, en 18 m., 10s. 3. Isabel Krauskopf y Carmen Buceta, en 20 m.

- 4. Marita Sáinz de Aja, en 20 m., 50 s.
- 5. Catalá Carnicer, en 21 m.
- 6. María Foras.
- 7. Carmen Sáinz de Aja.
- 8. María Menoyo.
- 9. Mercedes Sáinz de Aja.
- 10. Luz Alba.
- 11. Manuel Foras.

Se retiraron por avería en los esquís Marichu Sánchez Real, Alma Tapia y Margarita de Miguel.

Las pruebas de la S. D. E. Resultados de los últimos concursos celebrados por la Sociedad Deportiva Excursionista.

"Slalon" neófitos.—1, Pedro Blanch; 22 s.; 2, José Romero, y 3, Luis Otal.

"Slalon" segundas categorías.—1, Pedro Blanch; 52 s.; 2, 3, 5; 2, Hermógenes Martín, y 3, Angel Mendoza.

"Slalon" primeras categorías.—1, Jaime Papworth, 45 s.; 2, Marcos C. Montalvo, y 3, Hermógenes Martín.

Velocidad segunda categorías.—1, Pedro Blanch, 58 s.; 2, Hermógenes Martín y 3, José Carrón.

Velocidad primeras categorías.—1, Luis Balaguer, 35 s.; 2, Salvador Serra, y 3, Jaime Papworth.

Con estas pruebas ha terminado dicha Sociedad los concursos de invierno, a excepción de los saltos, los cuales se celebrarán lo más pronto posible.

El concurso de la S. G. E. Puerto de Navacerrada. Camino Smith, Pradera de Navasilla y regreso al Puerto de Navacerrada, fue el recorrido de la prueba de neófitos de la Sociedad Gimnástica Española, que fue ganada por José Luis Mena, en 50 minutos, 30 s., seguida de Rafael Gómez, en 54 m.; Julián Talavera, con 55 minutos; Manuel Matoreo, 1 hora y 1 minuto; González Serrano y Sánchez Blanco, Selvane y Romero actuaron de cronometradore y jueces de llegada y viraje.

En día 11 se celebrará la prueba de segundas categorías.

Lawn tennis. Campeonato de la Fundación Del Amo. El próximo martes día 6 de marzo, dará comienzo el primer campeonato de "tennis", organizado por la Fundación Del Amo, con el que se inaugurará la temporada tenística de Madrid.

Dada la calidad de las inscripciones, ya que todos los Clubs madrileños estarán representados por sus mejores jugadores, el concurso se presenta interesantísimo.

Entre otros, participarán los señores Alonso, Frasc, Sadrástegui, Marín, etcétera, del Club de Campo; Linares, Chávarri, Lema, del C. de Puerta de Hierro; Manrique de Lara, Rivero etcétera, del C. Padilla, y Elizalde, Sedano, Alvaro, del T. P. T., y además los jugadores de la Fundación Del Amo.

En las pruebas femeninas participarán las señoritas J. Chávarri, C. Marín, R. Losada, M. Lizasoain, P. Carvajal, F. Garrido, L. Martínez de Velasco, etcétera.

El concurso constará de las siguientes pruebas: Campeonato individual caballerías.

Campeonato individual señoras.

Campeonato doble caballerías. "Handicap" doble mixto. Copa Consolación.

Las inscripciones se admiten hasta el próximo domingo, día 4, a las siete de la tarde, en la Dirección de la Fundación Del Amo (teléfono 40083) y en la Secretaría del Club de Campo.

Esgrima

Un torneo a las tres armas

La Asociación de Esgrimidores de Madrid celebrará torneos a las tres armas para caballeros y señoritas.

El de espada tendrá lugar el día 10 de marzo próximo en la Sala del Casino Militar. El de sable, el 30 del propio mes. El de señoritas (fiorete), el 11 de abril venidero, y el reparto de premios en una fiesta final, dentro del mismo abril. El secretario de la Asociación recibirá las inscripciones y a él pueden dirigirse cuantos precisen aclaraciones respecto a los programas de los diversos torneos.

El de fiorete acaba de tener lugar, y ha arrojado el siguiente resultado: 1. don Pablo Arandilla; 2. don Alfredo Domínguez; 3. don Emilio Lorenzo; 4. don Guillermo Medina; 5. don Angel Barona; 6. don Emilio Quevedo; 7. don Miguel Alonso, y 8. don Luis Kiefer.

Independientes, 3. Otras Sociedades, como Pico Tres Mares, S. E. A., de Reinos, que practican que, por causa de los bloqueos del temporal, temen no llegar a tiempo.

Las competiciones más reñidas serán, sin duda, las de Saltos y Descensos, en las que tienen buen entrenamiento la mayoría de los esquiadores que se han inscrito.

Entre los concurrentes, todos esquiadores de primera categoría, y cuya enumeración sería prolija, destacan las señoritas Moles, Herrero, Muñoz y Arias, de la S. E. A. Peñalara; Letre y Bernis, del C. A. E.; Villa y Muruve, de la Deportiva; señores Arche, Urgiti (campeones de España), Pereda y Jiménez, del C. A. E.; Pina, Millán (campeones de España), Cuñat y Candelas, de la S. E. A. Peñalara; Balaguer y Montalvo, de la Deportiva; Muñoz (campeón de Cataluña), Andreu, Figas y Guasca, del C. E. C.; Jesús Suárez (campeón de Asturias), de Peñalbina; Sociedad Española de Alpinismo; Spinola y Moral, de Sierra Nevada; Castro e Hita, del Club Peñalbino, y Marraco y Serrano, de Montañeros de Aragón.

Prueba de neófitos de la F. E. C. El próximo martes día 6 se celebrará el Puerto de Navacerrada, con motivo de la Semana del Estudiante una carrera de neófitos organizada por la Federación de Estudiantes Católicos, siendo ésta la primera de las pruebas organizadas por la Sección de Alpinismo de esta Federación.

La inscripción podrá efectuarse hasta el lunes inclusive en la Casa del Estudiante, de seis a nueve de la tarde. Tanto el domingo 4 como el martes día 6 saldrá el autobús de la Federación, al precio acostumbrado de pesetas 6.80.

Campeonato femenino del Alpino. Celebró el Club Alpino su campeonato social femenino, que constituyó una interesantísima prueba deportiva por el gran número de muchachas participantes y por lo reñido de la lucha.

La clasificación general fue: 1. María de Letre, en 17 m., 42 s. 2. Rosa Bernis, en 18 m., 10s. 3. Isabel Krauskopf y Carmen Buceta, en 20 m.

- 4. Marita Sáinz de Aja, en 20 m., 50 s.
- 5. Catalá Carnicer, en 21 m.
- 6. María Foras.
- 7. Carmen Sáinz de Aja.
- 8. María Menoyo.
- 9. Mercedes Sáinz de Aja.
- 10. Luz Alba.
- 11. Manuel Foras.

Se retiraron por avería en los esquís Marichu Sánchez Real, Alma Tapia y Margarita de Miguel.

Las pruebas de la S. D. E. Resultados de los últimos concursos celebrados por la Sociedad Deportiva Excursionista.

"Slalon" neófitos.—1, Pedro Blanch; 22 s.; 2, José Romero, y 3, Luis Otal.

"Slalon" segundas categorías.—1, Pedro Blanch; 52 s.; 2, 3, 5; 2, Hermógenes Martín, y 3, Angel Mendoza.

"Slalon" primeras categorías.—1, Jaime Papworth, 45 s.; 2, Marcos C. Montalvo, y 3, Hermógenes Martín.

Velocidad segunda categorías.—1, Pedro Blanch, 58 s.; 2, Hermógenes Martín y 3, José Carrón.

Velocidad primeras categorías.—1, Luis Balaguer, 35 s.; 2, Salvador Serra, y 3, Jaime Papworth.

Con estas pruebas ha terminado dicha Sociedad los concursos de invierno, a excepción de los saltos, los cuales se celebrarán lo más pronto posible.

El concurso de la S. G. E. Puerto de Navacerrada. Camino Smith, Pradera de Navasilla y regreso al Puerto de Navacerrada, fue el recorrido de la prueba de neófitos de la Sociedad Gimnástica Española, que fue ganada por José Luis Mena, en 50 minutos, 30 s., seguida de Rafael Gómez, en 54 m.; Julián Talavera, con 55 minutos; Manuel Matoreo, 1 hora y 1 minuto; González Serrano y Sánchez Blanco, Selvane y Romero actuaron de cronometradore y jueces de llegada y viraje.

En día 11 se celebrará la prueba de segundas categorías.

Lawn tennis. Campeonato de la Fundación Del Amo. El próximo martes día 6 de marzo, dará comienzo el primer campeonato de "tennis", organizado por la Fundación Del Amo, con el que se inaugurará la temporada tenística de Madrid.

Dada la calidad de las inscripciones, ya que todos los Clubs madrileños estarán representados por sus mejores jugadores, el concurso se presenta interesantísimo.

Entre otros, participarán los señores Alonso, Frasc, Sadrástegui, Marín, etcétera, del Club de Campo; Linares, Chávarri, Lema, del C. de Puerta de Hierro; Manrique de Lara, Rivero etcétera, del C. Padilla, y Elizalde, Sedano, Alvaro, del T. P. T., y además los jugadores de la Fundación Del Amo.

En las pruebas femeninas participarán las señoritas J. Chávarri, C. Marín, R. Losada, M. Lizasoain, P. Carvajal, F. Garrido, L. Martínez de Velasco, etcétera.

El concurso constará de las siguientes pruebas: Campeonato individual caballerías.

FRUTAS DE PRIMAVERA

Melocotones, ciruelas, peras de agua, de la Argentina, a 3,50 kilo. Alcañafes, a 1,30 docena. "EL AZARQUE". Marqués de Valdeiglesia, 2 (junto Gran Vía). Teléfono 24915.

GEORGIA ES EL ENGRASE AMERICANO QUE SE VENDE SERIAMENTE EN ESPAÑA DESDE 1912

Vinos tintos de los herederos del **Marqués de Riscal** ELCIEGO (Alava), ESPAÑA

FEEDIDOS: Al administrador, don Jorge Dubos, por Centeoro, ELCIEGO (Alava).

VERDADERO REMEDIO DEL HOGAR LAS **PASTILLAS VALDA** son indispensables para PRESERVAR SUS ORGANOS RESPIRATORIOS para CUIDAR los Congistados, Dolor de Garganta, Laringitis, Bronquitis, Grippe, Trancaso, Asma, Enfisema, etc. PERO HAY QUE TENER CUIDADO de no emplear sino las **PASTILLAS VALDA VERDADERAS** que se venden únicamente en CAJAS con el nombre VALDA en la tapa y nunca de otra manera.

CINEMATOGRAFOS Y TEATROS

MUNOZ SECA.—"Por un beso de tu boca"

Se plantea tan clara y tan sencilla esta comedia de don Fernando Márquez, en un justo y correcto primer acto, que luego da pena ver cómo a medida que avanza la obra y por un equivocado concepto de teatralidad, el autor va abandonando su simpática sencillez, se crea complicaciones, amontona incidentes innecesarios, y sobre todo, mantiene un equívoco sobre una mujer, a despecho de la lógica y de la verdad innecesariamente, porque desde el primer momento se adivina lo que es.

Esto le obliga a una constante divagación, y es curioso que lo mejor de la comedia son las escenas difíciles, en las que se dicen cosas bonitas y humanas, y lo peor las divagaciones en que se entreda, que le obligan a un caprichoso e infortunado movimiento escénico y que le marcan de tal modo, que le llevan a una supervivencia de la obra ya terminada porque ninguno de los personajes dice lo que debiera decir en buena lógica.

El pensamiento es simpático y honrado: dos hombres, tipos bien vistos y contruidos, se salvan de las incitaciones de un mal amor y marchan hacia un amor puro. Hay generosidad, honrra de bien y honradez, pero tras esto, siempre la divagación, como en esas escenas picarescas de demasiado expresivas, señora a señora. Algunos personajes son ciertos totales y el acierto se mantiene a todo lo largo de la comedia.

En la interpretación destacó Milagros Leal en un tipo recio admirablemente expresado; Loreto Prado, graciosa; la señorita Domingo, Soler Mari, sobrio, correcto y justo. Gentil, Quijano y Perchunt y Lucio. El público rió y solicitó la presencia del autor en los tres actos.

Jorge DE LA CUEVA

PELICULAS NUEVAS

FIGARO: "Las mil y dos noches" El título es demasiado pretencioso y hasta cursi. No hay en el cuento oriental, que tiene de Oriente las decoraciones, los trajes algo recargados y algunas caracterizaciones, pero que, en lo demás, no pasa de ser una cinta vulgar muy dentro de las sentimentales heroicas que ha producido la cinematografía yanqui. El sultán celoso, la favorita que tiene otro amor, el galán perseguido y, a la postre, salvador de la amada, etc., son acción y tipos demasiado fáciles y repetidos para que alcancen a estas alturas tonalidad dramática. El "film" acaso convencido de que por este lado su interés es escaso lo busca en el exhibicionismo. Danzas sensuales de un arabismo dudoso y, sobre todo, un mercado de esclavas pródigo en integrales nudismos y lubricidades indecorosas. Dudoso es también el tono general de la película, que no pasa de una mediocridad en los demás elementos técnicos fotográficos y de interpretación. L. O.

Velada musical en el Conservatorio

El Conservatorio de Música y Declamación, ha organizado para el domingo, a las seis de la tarde, una velada artística a base de un programa musical, en el que figuran obras de Beethoven, Chopin, Mendelssohn y otros famosos maestros, interpretadas por alumnos de aquel centro nacional, de música

GACETILLAS TEATRALES

Opera rusa en el Calderón

Por haber llegado con retraso el material escénico, se anuncia a mañana sábado la presentación de la compañía anunciada para esta noche, con la ópera de Borodine "El príncipe Igor", primera de abonó. Las localidades despachadas son valdearas para la nueva fecha.

María Isabel

Esta noche, estreno, "Angelina o el honor de un brigadier" (Un drama en 1880), humorada en tres actos y en verso de Jardí Poncela. Sábado y domingo, tarde y noche. Figurines: Otafón. Decorado: Burmann.

Lara

Para mañana y domingo tarde hay que reservar sus localidades si quiere obtenerlas buenas para "Madre Alegría", el éxito de los éxitos.

"Cinco lobitos"

COMICO. Éxito delirante. Entusiasmo clamoroso. Interpretación genial. Teléfono 10525.

Zarzuela

Martes 6, presentación del gran espectáculo de arte "Jesús" (Estampas de la Pasión), expresamente autorizada por el Ilustrísimo señor Obispo de Madrid. Acto único y tan enorme éxito alcanzado en la anterior temporada de Cuarema y Semana Santa. Texto de Xav Hubert. Música. Dirección de José Alburquerque. Escenografía de Manuel Fontanels y Sotillo. Estructura. Primer acto. José Bruznera. Trajes de José Monfort.

Benavente

Últimos días de actuación de la compañía Carbonell-Vico. Hoy, tarde y noche, reposición de la comedia de los hermanos Alvarez Quintero "Tambor y cascabel". Precios populares. Butacas, 3 y 2 pesetas. Domingo, despedida de la compañía.

"Aventuras de Pipo y Pipa"

Niños. Os esperan domingo, cuatro tarde, última representación. Teatro COMICO. 10525.

Cine Figaro

Todos los días gran fantasía oriental "Las mil y dos noches", por Ivan Mosjoukine y Tania Fedor.

Plaza de Toros de Madrid

Para el domingo se anuncia una extraordinaria novillada. Seis hermosos novillos-toros andaluces de la ganadería de Torre-Abad, propiedad de Gamero Civil, nueva en esta Plaza, para los excepcionales novilleros El Soldado José Chalmeta y Torero de Triana, innegable combinación que va a llenar a la Plaza a poco que ayude el tiempo.

A pesar del gran cartel, registran precios corrientes.

Cartelera de espectáculos

TEATROS

BEATRIZ.—A las 10.30: El río dormido (estreno, de Serrano Anguita).

BENAVENTE (Antonio Vico, Teléfono 21364).—A las 6.45 y 10.30, reposición de "Tambor y cascabel" (populares, 3 pesetas butaca).

COMEDIA.—A las 10 y media, La marquesita (Díaz Artigas-Collado).—A las 6.30 y 10.30, los cobitos. Entusiasmo clamoroso. Domingo, cuatro tarde, teatro niños; última representación. Aventuras de Pipo y Pipa (14-1-34).

ESPAÑOL (Xirgu-Borrás).—A las 6.30 y 10.30, ni amor ni al mar de Benavente; butaca, 3 pesetas. (20-1-34).

FONTALBA (Carmen Díaz Butaca, 5 pesetas).—A las 6.30 y 10.30, El pan cecionario en la mano (de Benavente) 13-1-34.

LARA.—A las 6.30 y 10.30, Madre Alegría (gran éxito) (4-1-34).

MARIA ISABEL.—A las 6.30, Caramba con la marquesa. A las 10.30, estreno: Angelina o el honor de un brigadier (un drama en 1880) (8-2-34).

MUNOZ SECA (Loreto Chicote).—A las 6.30, Mi abuelita la pobre.—A las 10.30, Por un beso de tu boca (24-12-33).

TEATRO CHUECA.—(Compañía Melá Cibán).—Loreto Pénina; localidades de señora a mitad de precio. A las 6.30 y 10.30, La melodía del jazz. (31-10-31).

VICTORIA (Compañía Celta Gueña).—Hoy no hay función. Mañana sábado, a las 6.30 y 10.30, El baile del Savoy.

FRONTON JAI ALAI (Alfonso XII, Teléfono 16606).—A las 4, primera remon: Ostolaza y Zabaleta contra Lasa e Iturrain Segundo, a remonte; Arano II y Bengochea contra Aramburu II y Larrañaga.

ACTUALIDADES.—11 mañana a 9.30 noche, continua, butaca una peseta: Canto de curules (dibujo en colores, segunda semana). Revista femenina. Peligro (documental, en español). Destrucción (instrucciona en español). Noticiarios Franc Actualidad y Eclair: La muerte del Rey de Bélgica, etc. Bruselas: Coronación de Leopoldo III. 10 noche a 1.30 madrugada, continua, especial, butaca, tres pesetas: Noticiarios documentales y el grandioso éxito Más allá del Rhin (cluidades alemanas, campamentos de los Cascos de Acero, deportes y desnudismo integral).

ALCAZAR.—A las 5, 7 y 10.45, éxito de Odio (película española de Fernández Piñero) (27-2-34).

ASURIA (Teléfono 21370).—A las 6.30 y 10.30 (grandioso éxito de la obra cumbre de la cinematografía moderna). El judío errante (por Conrad Weiditz) (27-2-34).

ARABIA.—A las 6.30 y 10.30, Atrapándonos como pueden (por Raquel Torres y Echever y Woolsey) (28-2-34).

BARCELONA.—A las 6.30 y 10.30, el extraordinario "film" La llama eterna (por Norma Shearer y Friedrich March) (28-1-34).

BELLAS ARTES. Continua de 3 a 1 Nuevos detalles de la revolución austriaca. Visita a la Academia de Carabineros (El Escorial). El rey Leopoldo III y la reina Astrid son aclamados por su pueblo. Carreras de un automóvil sobre el hielo y un avión. Detalles de la trágica muerte del Rey de Bélgica. Imponente ola de frío en Nueva York. Un restorán peruano. El encanto de Irlanda (alfombrera musical). La Gran Opera (dibujos honorarios).

CALLAO.—6.30 y 10.30, Catalina de Rusia (Douglas Fairbanks y Elisabeth Bergner) (22-2-34).

CAPITOL.—6.30 y 10.30, Actualidades.

COLISEVM

Grandioso programa doble. SABADO, DOS ESTRENOS. Primer "film":

SAMARANG

Drama exótico rodado en el Océano Indico. Vistas submarinas de intensa emoción. Segundo "film":

AL JOLSON en un vagabundo

ARTISTAS ASOCIADOS

STILOGRAFICAS MOZO

Preciosos modelos de las mejores marcas. Millares donde elegir. ALCALÁ, 9. PAPELERIA

CEPILLOS

Para ropa, dientes, cabeza y demás usos. ESPONJAS de mucha duración. PLUMEROS, GAMUZAS, ESCOBAS de cerda para barrer. El mayor surtido y los mejores precios. Droguería MORENO. MAYOR, 25.

TRICOT PARA NIÑOS

1 SERIE (B. L. F. n.º 6). Nuevo Álbum de punto de media, con fotografías de procesos de modelos de FALDONES, GORRITAS, MANTAS, TOQUILLAS, ZAPATITOS, GUANTES TRAJECITOS con la explicación en castellano de la confección de cada prenda

BIBLIOTECA DE LABORES FEMENINAS (B. L. F.)

N.º 1. Puntos de media, I serie, 22 muestras de punto de media y su explicación ... 2.80 pts. N.º 2. Puntos de media, II serie, 21 muestras diferentes, con su explicación ... 2.80 pts.

Novedades de TRICOT

1 SERIE (B. L. F. n.º 5). Álbum con fotografías de los modelos de punto de última moda para señora y caballero. JERSEYS, CHALECOS, BLUSAS, CHAQUETAS, GUANTES, CALCETINES, BOINAS, etc.

ENFERMOS DEL ESTOMAGO INTESTINOS E HIGADO

NEUTRALINA

ESPECIFICO DE LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO, INTESTINOS E HIGADO

CURA ESTAS AFECIONES AUN SIENDO CROMICAS Y REBELDES-SIN NARCOTICOS NI ESTUPEFACIENTES

Precio 6,00pts

laboratorios "fede. s.a."

CUATRO MESES DE EXISTENCIA HA BASTADO PARA ACREDITARSE SU COMPOSICION ES LA MAYOR GARANTIA DE SU EFICACIA

Venta en Farmacias y Centros de Especialidades

laboratorios "fede. s.a." teléfono 19147 marqués de cubas, 9 madrid

HOY se estrena en el TEATRO BEATRIZ, por la Compañía de IRENE LOPEZ HEREDIA, la comedia en tres actos, original de FRANCISCO SERRANO ANGUIA **EL RIO DORMIDO**

Palacio de la Música LUNES ESTRENO de la exclusiva UFILMS Su alteza la vendedora Una comedia musical de insuperable gracia por Marie Bell y Albert Prejan

Novedades de TRICOT 1 SERIE (B. L. F. n.º 5). Álbum con fotografías de los modelos de punto de última moda para señora y caballero. JERSEYS, CHALECOS, BLUSAS, CHAQUETAS, GUANTES, CALCETINES, BOINAS, etc.

Una conspiración política por medios mágicos

Si es fructuosa siempre cualquier investigación en los documentos históricos, el resultado es realmente espléndido cuando se tiene la paciencia de emplear muchas horas leyendo procesos inquisitoriales. La instintiva repulsión que por su tópico frecuente, suele sentirse hacia el famoso Tribunal del Santo Oficio, es causa de que sus papeles no sean estudiados como merecen. Y en estos papeles, así como entre los procesos criminales de los Tribunales civiles, se hallan preciosos datos para reconstruir la vida real de los tiempos pasados, vida que no sólo conformarse con las leyes, ordenanzas y disposiciones.

Hace pocas semanas se ha presentado en la Facultad de Filosofía y Letras una tesis doctoral por un canónigo de la Catedral de Cuenca, don Sebastián Cirac, tesis ésta hecha a base de documentos de la Inquisición de Cuenca y de Toledo. Se ha limitado su erudito autor a estudiar los procesos por hechicerías, tramitados en ambos Tribunales, y ha iluminado con resplandores meridionales un capítulo curiosísimo de la vida española; todavía quedan en nuestros días ciertos reabitos supersticiosos, que ya tenían nuestros abuelos.

Es curiosísimo por extremo entre los procesos extractados, el que sufrió un Jerónimo de Liébana, natural de La Ventosa (Cuenca), hombre de mucha astucia y de maravillosa fuerza persuasiva, tipo que si llega a escribir sus Memorias hubiera redactado una novela picaresca, acaso de más interés que las literarias, y personaje que, de haber vivido en nuestros días, hubiera realizado alguna de esas estafas, cuyos resultados conmueven a toda Europa.

Vamos a dejar a un lado sus pufos literarios, y no citaremos sus composiciones satíricas contra rameras, celestinas, sastres, taberneros o tabaquistas, o sus producciones eróticas o de carácter religioso; omitiremos el relato de sus andanzas y comisiones, con ocasión de la expulsión de los moriscos, que lo llevaron a la cárcel por dos años y medio; callaremos sus procesos en Zaragoza por practicar la magia y celebrar misa sin ser ordenado, por cuyo resultado tuvo que salir en el auto de fe, en 1620, con coraza en la cabeza, vela en la mano, en cuerpo y sin cinto y recibir doscientos azotes, para terminar condenado a diez años de galeras en Cataluña; nada diremos de sus falsificaciones de documentos, con los cuales salvó de las galeras, para ir otra vez a las cárceles inquisitoriales por ejercicio de la magia, en unión de varios catalanes y franceses, que tenían su taller de operaciones en los arrabales de Barcelona; daremos por supuesta su pasmosa facilidad para embaucar incautas mozoletas, que fueran instrumento inconsciente de sus planes y le sirvieran como elementos necesarios para la práctica de las malas artes. Todas estas y otras semejantes cualidades tienen y han tenido todos los pícaros que han ilustrado las páginas de la Historia de España.

Lo que no ha sido frecuente es organizar una conspiración política utilizando medios meramente mágicos, querer emplear los poderes ocultos extranaturales para conseguir un cambio de Gobierno. En Málaga el año 1627 se hicieron unos extraños conjuros para conseguir la privanza y el valimiento del Rey, haciendo que el conde duque de Olivares

perdiere la gracia. Los conspiradores eran el marqués de Valenzuela, don Marcos de Figueroa, Juan Bautista Quijada, el licenciado Gabriel García, Pedro Bautista y nuestro Jerónimo de Liébana, con el auxilio de un doctor Cuiñab, francés, que ya en las andanzas de Barcelona había jugado su papel principalísimo.

Después de hacer el "Libro Sacro", con unas hojas de pergamino virgen y otras de papel, a cuyo final firmaron todos, utilizando sangre de un dedo y de otras partes del cuerpo; después de preparar una serie larguísima de cosas necesarias para el conjuro, tales como un candelabro de siete velas que salían de un tronco, hecho todo de cera virgen, o un paño de Holanda con la pintura de la Verónica, plumas de abubilla, plantas diversas, armas, ornamentos sagrados, huesos de animales, aves y pecados, y de niños muertos sin bautismo, sangre sacada de distintos animales y hasta de los mismos operadores, elementos para hacer lumbre y para fundir y vaciar hasta quince onzas de oro y ochenta de estaño, y formar unas estatuillas; después de trazar en el pavimento dos círculos concéntricos designados, en cuyo anillo se pintaron diferentes trazos, se procedió a hacer el conjuro de la fundición de las estatuas.

Un jueves, a las doce de la noche, encendidas las velas del candelabro, puestos dentro del círculo del suelo tres braseros con lumbre y los crisoles con los metales, el licenciado García, revestido de ornamentos, echó perfumes en los braseros, rezó los conjuros del "Libro Sacro", vació las imágenes, primero la de oro que era la del Rey, y correspondía al marqués, quien había de suceder en la privanza al de Olivares. Tres horas después habían vaciado seis figurillas, las cinco de estaño. Después se trató de ligar a las estatuillas con los espíritus, en ceremonia tremebunda por la aparición de grandes murciélagos. Y acabado esto, había que romper y deshacer todos los útiles empleados, había que enterrar el cofrecillo que tenía las figurillas en terreno virgen, por persona que no supiera que lo hacía, y de esta comisión se encargó Liébana, que con otro llegó hasta la Caleta y cumplió tan bien su cometido, que nunca supo descubrir el lugar donde quedara enterrado el cofrecillo.

Cuando, años después, el propio Liébana denunció el caso al conde duque de Olivares, para congraciarse con él, tuvo la suerte de toparse con un alcalde, doctor Juan Enriquez de Zúñiga, que creyó los embustes del trapacero nigromántico, y le permitió llevar durante unos meses vida principesca. La cual fué cortada por la Inquisición, que el verano de 1632 lo condenaba, entre otras cosas, a que fuese "inmarrado perpetuamente con los alimentos y penitencias que se le ordenare". El 8 de julio era "remitido al Tribunal de Córdoba, para que lo pusieran en una cárcel secreta, solo, sin que comunicase con nadie, ni se le diese audiencia, aunque la pidiera, hasta que el Consejo ordenara otra cosa".

Triste y ordinario final de todos los que viven en continua transgresión de la ley, aunque apelen a fuerzas naturales o extranaturales.

Angel GONZALEZ PALENCIA

DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS, por K-HITO



La vía va a quedar pronto expedita.

M U J E R E S Notas del block

PEPITA

Flexible y más bien alta; los cabellos cortos y encorvados en ondas grandes por la esperimentación, rubios, de un rubio pálido, donde brinca la luz con orlantes reflejos; la nariz graciosa; la boca, breve, y los ojos, azules, color de cielo, reflejan en la mirada, dulce y serena, esa ecuanimidad inmutable de las almas dormidas, los

Lolo.—Un momento... diez minutos lo más... ¡ni un minuto más! Una vista «en directa». Verte, besarte y... ¡el mutis rápido!

Pepita. (Sonriendo).—Mujer, no será tan rápido...

Lolo.—Hoy, sí. Hoy tengo una prisa loca... ¡Es un horror la cantidad de cosas que tengo, todavía, que hacer esta tarde! ¡Un espanto! A casa de la modista a probarme, luego a la perfumera, a dos o tres tiendas, a comprarle pañuelos a Luis y unas corbatas; y después a la papelería, donde he encargado un gatito de Angora, pero que tiene que ser todo blanco, con los ojos azules, muy azules, inteligente, cariñoso.

Pepita. (Riendo).—Y bien educado... Sólo te ha faltado encargar que...

Lolo.—Tanto como que hablo, no digo; pero que... entienda, sí. No negará que entre los gatos los hay simpáticos y antipáticos, listos y tontos, con gracia y sin ella, monísimos y estúpidos, guapos y feos...

Pepita.—Eres... deliciosa.

Lolo.—Lo que tengo es una manera de ser única; lo reconozco. ¡Si yo te dijera que hace dos semanas no pienso más que... en el gato! ¡Nada como los ojos! A Luis le hace, mucha gracia y

me «toma el pelo» diciéndome, en cuanto me quedo pensativa: «¿Qué hay del «minino», qué has encargado? Porque observo que te estás desmejorando de tanto pensar en él.» ¡Oye, y es verdad: es verdad que... he perdido dos kilos. ¡Me pesé ayer! ¡Dichoso gato!...

Pepita.—Chica, todo eso es... felicidad. La felicidad de no tener que pensar... más que un gato.

Lolo.—¿Quién habla? ¡Y tú qué preocupaciones tienes? Porque no creo que pretendas hacerte creer que no eres una criatura dichosa, enormemente dichosa, absolutamente feliz. A ti no te «desmejorarás» la impaciencia por conseguir un gatito todo blanco, con los ojos muy azules, etc.; pero tampoco te «desmejorarás» por otras cavilaciones.

Pepita.—Eso es mucho decir... Lolo.—No digas! ¡Mira que cavilaciones! ¡Cavilaciones en ese plan! ¡Juventud, belleza, fortuna, salud, un marido que es un sujeto, que es un hombre de un talento enorme, metido en no sé cuántas Academias, y autor de no sé cuántos libros de esos que no entienden más que los sabios como él. ¡Menudo orgullo para una mujer, serío de un hombre así! ¡Y qué diferencia de haberse casado con una lumberera semejante a haberlo hecho con uno de tantos, con uno del montón, aunque valga relativamente como médico, o como abogado, o como arquitecto, o como lo que sea! Luis, por ejemplo, yo le quiero ¡horrores!, no lo cambiaría por Cajal ni por... ninguno, pero comprendo que... no es un Cajal, sino uno de los cien mil especialistas del pulmón y corazón. Nada... Un médico como tantos: Luis Moreno, el doctor Moreno, y yo la señora de Moreno.

En cambio, tú... Pepita.—Sí, no te niego que me siento orgullosa de mi marido; y más todavía: que en mi amor hacia él hay, además, profunda admiración, veneración... Sé lo que vale y sé lo que merece su valía. Sin embargo, a veces... Lolo.—¿A veces, qué? ¿Preferirías que... no valiera tanto? Pepita. (con firmeza).—¡Sí!

Lolo.—¿Y por qué? Pepita.—Porque será... más feliz! Lolo.—¿Más feliz? Pepita.—¡Mucho más!

Lolo.—No digas disparates, porque lo que acabas de decir lo es. Hemos quedado en que, ¡cuántas hubieran querido casarse con un hombre como tu marido, y ahora mismo te envidian!

Pepita.—Las apariencias deslumbran a veces... Pero detrás de ellas hay realidades bien distintas, que, por lo general, los extraños desconocen. Son realidades que pertenecen a un orden íntimo... Y es mi «caso».

Lolo.—Pero ¿¿no te quiere? Pepita.—Mucho. Lo sé, me consta. Acerca de eso no vi la sombra de una duda.

Lolo.—Entonces, ¿a qué realidades íntimas te refieres? Pepita. (suspirando).—A que Manuel casi sólo vive para su ciencia, para sus estudios, para su gloria de intelectual... Es lo que embarga sus sentidos, además de su tiempo, y es lo que, material y espiritualmente, le mata, le mata, le aleja de mí... Lo aleja de mí incluso cuando nos hallamos juntos. Manuel ha olvidado la pasión y la ternura, es "un cerebral"; siempre, el sabio, y cuando intenta ser "el hombre", a secas, todo corazón, fuego y expresión, lo es, pero... torzadamente (se le nota), tornando en seguida a elevarse a los altos pensamientos, que son los que él goza de ver. Su ciencia es su amada, y me lo quitas, me quitas "al hombre", al marido, enamorado y apasionado, para dejarme solamente el orgullo, la ufania de ser la esposa de un sabio. Y yo quisiera las dos cosas: ser la mujer del sabio y serlo... del hombre, que me amara con toda la ternura y la ilusión del hombre, solamente. ¿Te explicas todo esto? ¿Te das cuenta?...

Lolo.—Sí. Comprendo... Y me da pena. Pena, además, de que él "no se te ha dado cuenta", a pesar de ser tan sabio.

Pepita.—Por eso mismo, por eso precisamente. Los sabios no reparan en lo que les circunda: sólo van lo que está muy alto y muy lejos... Para lo próximo y lo vulgar, su vista es defectuosa, "no ven" apenas...

Lolo.—Un peligro... No es este caso, porque se trata de ti, pero sí en otros "casos".

Pepita.—En otros casos... tal vez. Lolo.—Chica, ¡asi son las cosas! Ahora, después de haberte oído, me siento más encantada que nunca de ser "la señora de Moreno" nada más. Luis, ¡por no ser un sabio, no "vive" en esas

ESTAMOS asistiendo al enterramiento del régimen parlamentario—dice Miguel Maura.

Influye notoriamente en este juicio la contemplación de su minoría. Es cuando en realidad se ha dado cuenta el señor Maura de que asiste a un acto fúnebre.

Porque el régimen parlamentario estaba tan en desdorado y en ruina como hoy en aquellos días en que el señor Maura prometía a sus oyentes la felicidad de España por el camino de unas elecciones.

DEL impudor y la desvergüenza de las plumas que han comentado el viaje de Largo Caballero a Barcelona habla "El Socialista" al día siguiente de haber escrito que la Basílica de Atocha era un "nido fascista", donde se celebraban reuniones clandestinas y se ocultaban armas en gran cantidad.

Decía esto con el habitual desparpajo de siempre; como anunció que primeros de enero una escuadrilla de Acción Popular bombardearía Madrid, como escribió a diario trucidaciones que considera adecuadas e indispensables para su público necesitado de revulsivos.

Impudor y desvergüenza la de los que comentan el viaje de Largo Caballero a Barcelona.

¿Dónde buscaremos los calificativos para queñenas a los comentarios intencionados añaden la infamia, la calumnia y la mentira?

LARGO Caballero ha declarado: —Yo salí del Poder más socialista que nunca.

—Yo salí del Poder más socialista que nunca, y con una pensión de diez mil pesetas en concepto de exministro. Todo hace falta decirlo.

Si yo pudiera—nos decía en cierta ocasión un vizconde muy minucioso y difícil en lo tocante a vestir—enviaría a Londres toda mi ropa, para que la lavaran y plancharan, porque en ninguna parte saben hacerlo como en la capital inglesa.

De la misma manera—añadió—que no hay ayudas de cámara que sepan limpiar las pitilleras como los ingleses.

La fama de los talleres de lavado londinenses se extiende más allá de los mares, pues uno de aquellos talleres cuenta con un cliente que vive en Nueva York, desde donde envía cada quince días su ropa a Londres para su lavado y planchado.

Otros talleres tienen clientes en Escocia, en París y en Suiza, adonde les expiden semanalmente los encargos.

No diremos que esta especie de "gentlemen", tan exigentes que no encuentran a cientos de kilómetros a la redonda quien les lave y planche la ropa de modo conveniente, sea muy numerosa, porque las preocupaciones de la vida no consisten que se den en gran número gentes que se puedan permitir estas bromas.

Nuevas gestiones para la paz en El Chaco

BUENOS AIRES, 1.—Las gestiones que llevan a cabo los representantes de España, Inglaterra, Italia, Francia y México cerca de los Gobiernos de La Paz y de Asunción y las gestiones apremiantes del Gobierno argentino dan a los esfuerzos para encontrar una solución al conflicto del Chaco una atmósfera de unanimidad.

En los círculos políticos y diplomáticos se espera que estas gestiones tengan completo éxito.

La Semana Social de este año, en septiembre

Se ocupará de los problemas agrarios españoles. Pronto aparecerá la crónica de la anterior

La ponencia de la Comisión permanente de Semanas Sociales de España, encargada de proponer el tema a tratar en la Semana del año actual ha formulado ya su propuesta a la Comisión.

La Semana de 1934 se dedicará por entero al estudio de los problemas agrarios españoles. Se tratarán en lecciones y conferencias por un cuadro de profesores especializados en cada uno de los diferentes aspectos: moral, social, económico, técnico, jurídico y legislativo que abarca el tema central elegido.

La Semana se celebrará casi seguramente en septiembre y en una población importante con fácil red de comunicaciones, cuyo nombre se anunciará tan pronto se hayan cumplido ciertos trámites obligados para darlo a la publicidad.

Visita al Nuncio

Monseñor Tedeschini se ha dignado recibir últimamente a la Comisión permanente de las Semanas, que fué a reite-

rarle su gratitud por las repetidas muestras de afecto y aliento recibidas tanto del señor Nuncio como del propio Santo Padre.

Expuso además la Comisión a monseñor Tedeschini las líneas generales de la Semana de 1934.

El señor Nuncio tuvo para los visitantes palabras altamente edificadas, lamentó no haber podido asistir a los actos de la Semana a causa de la pasada enfermedad, alentó a todos a proseguir la obra, seguros de que tal como en Madrid fué iniciada, es una gran esperanza para la Iglesia y responde a cuanto el Santo Padre viene recomendando y declarando y a la confianza bien expresada en los documentos pontificios leídos durante la Semana, que Pío XI ha tenido a bien depositar en las personas que están al frente de esta obra que tiene su bendición.

El señor Aznar, como presidente de la Comisión, agradeció en nombre de to-

EN LOS NIÑOS

para corregir los trastornos intestinales, incluso en la época del destete y dentición.

EN LOS ADULTOS

para ayudar a las digestiones. Muy conveniente en esta época de lucha por la existencia, que nos fuerza a trabajar en momentos que debían ser de reposo para que las funciones digestivas se realicen normalmente.

EN LOS ANCIANOS

como tónico digestivo, pues teniendo un estómago débil hay que ayudarle para que las digestiones se efectúen sin fatiga.



La Crónica de la S. de Madrid

Está próxima a aparecer la "Crónica" de la Semana Social celebrada en Madrid el pasado otoño, que a causa de la dificultad de acopiar y revisar los originales e todas las lecciones y conferencias, y a pesar de los deseos y esfuerzos de la Comisión no ha podido utilizarse hasta ahora.

En vista del pequeño retraso que esta publicación ha sufrido se prorrogará hasta el 15 de marzo el plazo para suscribir a la "Crónica" al precio de favor de trece pesetas ejemplar, ya que el volumen importante reducción, ya que el volumen costará al público, por lo menos, 15 pesetas.

La Comisión, que tiene completa la lista de suscriptores y de socios de la Semana con derecho a recibir la "Crónica", la remitirá a los que en ella figu-

ren y a los nuevos suscriptores tan pronto el libro se publique.

Las oficinas de la Comisión

Provisionalmente y aceptando el generoso acogimiento ofrecido por la Confederación de Sindicatos Católicos de España, se han instalado las oficinas del Secretariado en un local de la Casa Social Católica, Marqués de Comillas, 7. Teléfono 71237.

Folleto de EL DEBATE

JULES COCHERIS

DOS ALMAS

(NOVELA)

(Traducción expresamente hecha para EL DEBATE por Emilio Carrascosa.)

PRIMERA PARTE

Abuelo y nieta

—¡Abuelo! ¿dónde te has metido?... ¿Dónde estás, abuelo?

La llamada, hecha alegremente, con la algarabía jovial, resonó en el silencio de la tarde, una deliciosa tarde del mes de junio, y la repitió hasta el infinito el eco del parque de La Chesnaye.

La que había lanzado el grito esperó unos instantes la respuesta, inclinada hacia adelante la cabeza, atento el oído.

Casi en seguida, otra voz, de grave acento, respondió a lo lejos: —¡Aquí estoy!... En el bosquecillo... a la sombra del sauce...

Entonces, entre un gran ruido de risas y de exclamaciones, a las que se mezclaban los ruidos de dos perros, surgió, como bando de alondras, un grupo de cuatro muchachas.

—¡A ver quién llega primero!... ¡A mí no hay quien me aventaje!... ¡Yo voy en cabeza!... ¡Es inútil, estoy en forma y no me dejare arrebatar la victoria!...

Y las cuatro chiquillas, que habían emprendido una carrera loca, desenfrenada, los codos a los costados, erguido el busto, en la posición que adoptan los atletas cultivadores del pedestismo, atravesaron el espléndido jardín, amplio y cuidado con exquisito esmero, y torciendo a la izquierda dirigieronse veloces a un ameno bosquecillo, en el que irrumpieron en turbulento pelotón, y a la entrada del cual, sentado en un banco de piedra, a la sombra de un sauce, las aguardaba un anciano.

—¡Uf!—exclamó sofocada, respirando con dificultad la que se mantenía a la cabeza del grupo—, ya no podía más, pero como habéis visto, os he ganado, lo mismo que siempre. ¡Soy invencible, hijitas, y tendis que convenceros! Os he traído a la zaga todo el tiempo, y en cuanto a aquella infeliz que había osado ser mi competidora, fijas dónde está aún... allá abajo y con la lengua fuera como un lulu muerto de sed.

La «campeona», plenamente dichosa, arrojóse en brazos del anciano, cuyo cuello rodeó con ademán mimoso, y, hambrienta de caricias, declaró sonriendo: —Conste, abuelo, que no han sido los pies los que me han traído a tu lado en tan breve tiempo, sino el cariño que te tengo. ¿Quieres que te lo diga de una manera poética, digna de tí?

—A ver.

—Pues te diré que el corazón me ha prestado alas.

—¡Ah, picara!—bromeó el viejo dejándose mimar—, ¿cómo se conocen tus aficiones literarias, y qué bien asimilas lo que lees!

—¿Por qué dices eso?

—Porque le estás haciendo la competencia a la señora de Noailles.

—¿A la señora de Noailles?

—Justamente. Acabas de declamar, de una manera admirable, por cierto:

«Abuelo, es mi corazón que me ha prestado alas...»

—¿Y qué?

—Pues que has compuesto un alejandrino con cesura, cosa completamente inadmisibile, porque ya no se usa! ¿Quieres mayor deslize poético, nieta mía?

—¡Es verdad!—respondió la chiquilla prorrumpiendo en una sonora carcajada—. Versifico sin darme cuenta, habio en verso sin querer, como el señor Jourdain hablaba en prosa.

Las cuatro encantadoras criaturas habían rodeado al anciano y formaban un delicioso grupo. La mayor de ellas, Enriqueta de La Ferté, era de elevada talla. Rubia, con un perfil que recordaba el de María Antonieta, delgada y esbelta, era aristocrática en todo, hasta la punta de las uñas. Hija de un oficial del Ejército, que había hecho casi toda su carrera en el 20 Regimiento de Cazadores de Caballería, en Vendome, y que herido gravemente en la batalla de Marne, había pasado a la situación de retiro con el grado de coronel, habitaba con sus padres en Averdon, en una casa solariega, a la que acudía casi a diario su hermano, teniente de Artillería, de guarnición en Vendome, que aunque tenía su residencia en este último punto, podía decirse que vivía con su familia, gracias a la proximidad de ambos lugares.

La que la seguía en edad se llamaba Susana Tardieu. Sus cabellos negros y brillantes como el plumaje de las cornejas, sus ojos relucientes como carbúnculos, su tez mate y sus labios parecidos a la flor del granado, le daban todo el aspecto de una gitana, lo que no era, ciertamente, el menor de sus atractivos. Viva de genio, maliciosa y astuta, dominaba continuamente por una inquietud irreprimita, tenía todas las travesuras propias de un muchacho, y gozaba escalando las montañas, trepando por los árboles para apoderarse de los nidos, ocultos entre sus ramas, o haciendo volatines como cualquier bribonzuelo que le faltado a la escuela para irse de aventuras. Su padre, antiguo consul general, había abandonado la carrera diplomática con objeto de dedicarse a la explotación de las tierras que poseía entre Vi-

llefrancoeur y Breuil, secundado por sus dos hijos, el mayor de los cuales, Sergio, acababa de terminar sus estudios en la Escuela de Ingenieros Agrónomos de Grignon, carrera que el otro, de nombre Jaime, se disponía a comenzar. El señor Tardieu pensaba, coincidiendo con el principio de Ligne, que la agricultura y la filosofía son dos profesiones honorables, y al propio tiempo, dos apacibles retiros espirituales en los que se puede vivir engañado, pero en los que no se corre el albur de ser víctima del engaño de las gentes. Era el señor Tardieu hombre de distinguidos modales, fuerte y corpulento, de espesa y cuidada barba, amensimo conversador y compañero agradable, a quien sus antiguos colegas de diplomacia habían dado el sobrenombre de Francisco I. por la semejanza fisonómica que tenía con este monarca frances. Casado con una mujer inteligente y linda, pero de un carácter insoportable, había contraído segundas nupcias con otra, que si no tan inteligente como la primera, en cambio era mucho más sociable; y saboreaba las palabras de Talleyrand, quien preguntado acerca de cómo había podido amar a la señora de Grand después de haber amado a la señora de Stéel, respondió: «Es necesario haber amado a una mujer para gustar la felicidad y el placer de amar a una tonta».

La tercera de las muchachas, Julieta de nombre, era diferente de las otras dos en el mismo grado en que éstas diferían entre sí. Su padre, Jacinto Leroux, antiguo pensionado en Roma, era un instigador austro y afamado, de indiscutible valor, que nadie le discutía. Se había desposado con una joven sencilla, infinitamente buena, dotada de una admirable voz de soprano dramática, que le había valido grandes y resonantes éxitos artísticos en Colonia y en Lamoureux. Cansado de la vida de París que le habíaba, desear de saborear a apacible y sosegada existencia que su campo brindaba, desear finalmente compartirse por su mujer, había solicitado informes de una Agencia dedicada a la compra-venta de fincas rústicas y ad-

quirido en propiedad una muy linda, situada en Champigny, a veinte minutos de distancia de La Chesnaye. Por aquella época, el feliz matrimonio había tenido la dicha de ver alegrado su hogar por un fruto de bendición que ya no esperaban, por el nacimiento de una niña. Julieta, menuda, gentil, era agradable y simpática, y lo que no bella, tenía el rostro redondo y unos grandes ojos oscuros y rasgados, profundos, insondables, a los que se acomoda todo lo que había en el fondo del alma de la niña de bondad, de ternura, de abnegación dulce y servicial.

En fin, estaba Beatriz, la nieta del marqués de La Chesnaye, Beatriz, por la que Julieta sentía verdadera admiración. Tanta, que se pasaba las horas muertas sentada a sus pies, contemplandola largamente en silencio pero diciéndole con los ojos todo el cariño que le inspiraba.

Enriqueta de La Ferté, Susana Tardieu, Julieta Leroux y Beatriz de La Chesnaye eran de la misma edad, aproximadamente. Habían crecido juntas; habían hecho a la vez la primera comunión, y todas cuatro habían contraído un solemne compromiso bajo palabra de juramento: el de casarse el mismo día... o permanecer solteras de por vida. Tan sólo algunos meses separaban a la mayor de la más pequeña. Enriqueta tenía quince años cumplidos, Beatriz iba a cumplirlos pronto, y Susana y Julieta se aproximaban a ellos. Un indisoluble lazo de afecto sincero las unía. Ninguna de ellas tenía un secreto para las otras; no hubo nunca una alegría que no fuera común, ni un pesar que no compartieran todas. Sólo en la adolescencia pueden sellarse tan inconvencibles amistades.

En 1923, Beatriz de La Chesnaye no había llegado aún a ser una señorita, pero ya no era una niña. Su fisonomía dulce y serena reflejaba lo que había en ella de desarrollo, pero y recatado. Era la imagen personificada de la belleza y el símbolo viviente de la juventud, que ningún contacto con la vida ha em-

(Continuará.)